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СЕГОДНЯ советский народ 
чествует многочисленный 

отряд рабочего класса —  
тружеников леса. Их цех —  
открытое небо, подчас непро
ходимая тайга, тяжелые лесо
возные трассы. И в июльский 
зной, и в жгучую январскую 
стужу, н в сентябрьскую сля. 
котъ, и в мартовские белые 
метели посылает этот цех в 
разные концы страны эшело
ны добротной древесины.

Согретые теплой заботой 
Коммунистической партии и 
Советского правительства, ле
созаготовители из года в год 
наращивают темпы заготовок 
древесины. Сейчас Централь
ный Комитет КПСС и Совет 
Министров СССР поставили пе
ред нами новые задачи. Сво
им недавним постановлением 
они наметили меры улучше. 
ния организации работы лес
ной и деревообрабатываю
щей промышленности.

Первоочередное внимание 
в этом постановлении обра. 
щается на развитие произ
водства по переработке дров, 
кизкотоварной древесины и 
отходов на древесные плиты, 
щепу, пиломатериалы и тару 
без увеличения объемов ле
созаготовок. Основное развн. 
тие этих производств пре
дусматривается в Сибири.

И это не случайно. У  нас 
создалась серьезная диспро
порция в заготовке древесно
го сырья и выпуске продук. 
ции деревообработки. Лишь 
одна треть древесины пере, 
рабатывается, например, в 
нашей области на пиломате
риалы, шпалу и тару, являю

щиеся, по сути дела, полу, 
фабрикатами. Ежегодно от. 
гружается почти лолмиллио- 
на кубометров дров и ннз- 
котоварной древесины, даю. 
щей при реализаций по 4— 5 
рублей убытков на каждом 
кубометре.

Вот почему в скором 
времени на берегу Ке. 
ти в Белом Яре вырастет ог
ромный комбинат по пронз. 
водству пиломатериалов,

стружечных плит, стандартных 
домов и столярных изделий. 
ГЕреобразятся Асиновскнй и 
Томский лесозаводы, которые 
начнут перерабатывать все 
отходы на древесно-волокни
стые и древесно-стружечные 
плиты.

Серьезным образом изме
нится номенклатура продук

ции, выпускаемой в бопьшин. 
стве леспромхотзов и сплав
ных предприятий. Будет 
построено 16 цехов по 
изготовлению тарных мате
риалов, шесть шпалорезных 
заводов, в трех предприятиях 
организуется выпуск балансов.: 
Это позволит увеличить пере, 
работку на месте деловых 
сортиментов до S3, а дров —  
до 70 процентов, что даст 
прирост по выпуску товарной 
продукции на 80— 90 миллио
нов рублей в год.

Постановление предусмат
ривает дальнейшее совер. 
шенствование технологии и в 
лесозаготовительном произ

водстве. Путь к этому —  мак
симальная механизация всех 
процессов и капитальное 
улучшение транспортных пу
тей. По комбинату на

мечено одеть в желе, 
зобетон 1.000 километров ав. 
тодорог, почти полностью ме
ханизировать обрубку сучьев, 
оснастить 18 нижних складов 
технологическим оборудова
нием, исключающим ручной 
труд, повсеместна перейти на 
погрузку леса челюстными по. 
грузчиками. Все это позволит 
почти на 50 процентов под
нять производительность тру
да.

В этой связи нам далеко не 
безразлично, как будет фор
сироваться строительство ос
новной лесной магистрали 
Асино —  Белый Яр. Ее пуск 
позволит ускорить освоение 
северных районов, заметно 
ликвидировать сезонность в 
|эаботе и улучшить технико
экономические показатели.

Задачи, стоящие перед 
коллективами предприятий, 

захватывающие. Важно теперь 
так повести дело, чтобы они 
были безусловно выполнены.

А томским лесозаготовите. 
лям по плечу большие дела. 
При всех трудностях нынеш
него года, которые препод
несла нам природа, большое 
количество бригад комбината 
встречают День работника 
леса отличными показателя, 
ми. 14 лесопильных бригад за 
восемь месяцев перешагнули 
двадцатитысячный рубеж. На. 
ши неувядаемые маяки Герой 
Социалистического Труда Вла. 
димир Павлович Янышевский 
и его земляк Тихон Василье
вич Власенко на днях пере
смотрели свои обязательства 
и увеличили их до небывалых 
для нашей области цифр.

Несмотря на серьезное от
ставание с выполнением 
плана в целом по комбинату, 
число бригад, работающих на 
отлично, растет с каждым 
днем. Это дает нам право 
уверенно смотреть в буду
щее.

Что же нужно делать сего, 
дня в первую очередь! Если 
говорить о перспективе, то 
это быстрейшее завершение 
строительства железной до. 

роги Асино— Белый Яр с со
оружением на Кети мощного 
комбината по перевалке и пе
реработке древесины. Боль, 
шой интерес представляет 
обоснование, разработка тех. 
нической документации и на
чало строительства восточной 
ветки этой дороги.

В трех леспромхозах мы на
чали строительство цехов по 
выпуску тарных пиломатериа. 
лов. Но это первые и робкие 
шаги. Сейчас необходимо по. 
всеместно приступить к соз
данию производств по пере, 
работке дровяной и низко- 
товарной древесины.

Наведение порядка в строи, 
тельстве лесовозных дорог, 
широкое использование для 
их покрытия песчано.гравий
ных смесей, которыми богата 
наша область, —  вот чем 
энергично должны заняться 
инженерно.техническйе работ
ники леспромхозов.

У нас все еще медленно 
внедряется новая технология 
и организация производства. 
Работа лесосечных бригад в 
полторы.две смены, автоле, 
совозов —  в две-три смены, 
применение гндроклиньев, по

вышение производительности 
челюстных погрузчиков дадут 
возможность резко повысить 
производительность труда. 
Эти резервы тоже необходи. 
МО немедленно пустить в ход.

Впереди —  юбилейный год. 
Поэтому у нас нет более важ
ной, более ответственной за. 
дачи, чем встреча ленинско. 
го юбилея ростом производи
тельности труда на всех участ. 
ках лесного конвейера. Очень 
важно сейчас войти в зимний 
сезон во всеоружии, подгото. 
вить дороги, гаражи, обогре
вательные помещения, завер. 
шить ремонт механизмов, 
жилья, завезти горючее. 
Только при этом условии мож. 
но добиться стабильной, вы. 
сокопроизводительной рабо. 

ты зимой.
По почину каргасокцев в об

ласти развертывается сорев. 
нование за право быть на. 
гражденными юбилейными 

почетными грамотами и юби. 
лейнымн медалями. Надо, 
чтобы это соревнование охва. 
тило всех лесозаготовителей, 
чтобы образцы труда показы
вал каждый на своем рабо. 
чем месте.

В День работника леса —  
самые лучшие пожелания 
всем труженикам тайги. Но. 
вых успехов, крепкого здо
ровья, полного счастья! Пусть 
новый зимний сезон и юби. 
лейный год станут перелом
ными, и томские лесозагото
вители займут одно из первых 
мест в лесной промышленно, 
сти страны.

В. ГУБИНСКИИ, 
начальник комбината 

«Томлес».

Свиноводство —  одна из 
ведущих отраслей животно
водства в колхозах Зырян. 

’ ского района. На свинофер
мах производство мяса са
мое скороспелое. При уме. 
лом ведении дела отрасль 
всегда прибыльна. И.менно 
на свиноводство делают 
главную ставку наши кол
хозы в борьбе за выполне
ние обязательств по произ
водству и продаже мяса, 
принятых в честь 100-летия 
со дня рождения В. И. Ле
нина.

Продажа свинины госу
дарству возрастает в районе 
из года в год. В 1963 году 
зырянскими колхозами бы
ло отправлено на приемные 
пункты 4 ,700 центнеров 

свинины, в прошлом году—■ 
7.737 центнеров. Ныне рай. 
он еще более увеличит про
изводство и продаст госу. 
дарству не менее 11.(ЮО 
центнеров свиного мяса. 
Столь резкое увеличение 
требует прежде всего рас
ширения производственных 

площадей. В этом году вво
дятся в строй той свинар- 
ника-.маточннка, в котором 
можно одновременно содер
жать 465 .маток с поросята
ми. Будут сданы в эксплуа
тацию три по.мещення для 
откорма животных, в кото
рых будет 2.400 свиней. 
Строятся еще саичарники 
общей вместимостью в три 
тысячи голов.

Ввод в эксплуатацию но
вых помещений даст воз
можность не только про
дать больше свинины, но и 
одновре.менно увеличить по
головье. А это значит, что 
хозяйства к концу года бу
дут иметь резерв для даль
нейшего расширения произ
водства. Если к началу ны
нешнего года в колхозах 
района содержалось 11.000 
свиней, то к январю буду, 
щего года поголовье скота 
на свинофермах возрастет 
до 15 тысяч. И это при зна
чительном увеличении объ- 
е.ма реализации.

Но одни лишь новые по
мещения не с.могут разре
шить сложные проблемы 
увеличения свинины. В 
это.м году во многих колхо
зах района свиней стали со
держать в летних лагерях. 
Наш район граничит с Ке
меровской областью, и по. 
это.му спецналиста.ч произ
водственного управления не 
со'‘тавило большого труда 
побывать в кемеровском 

совхозе «Иоворо.манов-
ский» и ознако.миться

Н А  П О Р О Г Е  С П О Р Т И В Н О Й  З И М Ы

БЕЛЫЕ ПЯТНА ЛЕДОВОЙ КАРТЫ
Еще свежа в па.мятя то

мичей прошедшая зима, ког
да город остался без катков 
и в самое <горячее> время 
пришлось принимать сроч
ные .меры, чтобы звенели 
все-таки коньки в Томске. 
Какие выводы сделали хо. 
зяйственные и спортивные 
организации из печального 
опыта прошлого года? Сей
час, на подступах к зимне- 
.му сезону, можно сказать, 
что прошлогоднего дефици
та на лед в Томске не долж- , 
но быть. Все крупные ста
дионы будут залиты и отда
ны в распоряжение спорт
сменов и любителей ката
ния на коньках.

Прежде всего это отно
сится к стадиону «Труд». 
Его руководителям необ.хо- 
днмо изучить опыт заливки 
лучших стадионов страны, 
чтобы сохранить зеленый 
ковер футбольного поля и 
резшю-бнту.чиую дорожку. 
В связи с те.м что «ТруД» 
будет базовым стадионом 
для спортсменов й в то же 
Bpeeui самым массовым кат

ком, предстоит в одно я то 
же вре.чя совместить трени
ровки конькобежцев и ка
тание любителей. У  админи
страции стадиона есть мысль 
сделать переходные мости, 
ки через беговую дорожку в 
центр катка. Одним слово.м. 
проблем много и все их не
обходимо решать сейчас, 
когда еще есть время:.

Готов для заливки катка 
стадион «Локомотив».. Новая 
трибуна с ■ подтрибу иными 
по.мещенпя.ми, раздевалка. 
ИИ, коньки для проката —  
все это уже ждет любителей 
катания, живущ1гх в рай
оне станции Томок-П.

—  Нас беспокоит только 
одно, ■—  говорит секретарь 
парткома станции Томск-П 
F5. Т. Карпенко. — В прош- 
ло.м году мы заключали со 

. спецдвтохрзяйство.ч договор, 
по которо.му оно должно бы
ло выделять автомашину, 
для очистки льда. К сожа
лению, спецавтохозяйство 
плохо вйпблйяло свои обя
зательства, В этом году мы

вновь готовы заключить та
кой договор и надеемся, что 
прошлогодняя история не 
повторится.

Произошли небольшие из
менения в лучшую сторону 
на. стадионе ЛПК «Восходэ. 
Сейчас здесь расширяется 
площадь стадиона, выкорче
ваны пни, планируется по
ле, чтобы при заливке льда 
вокруг него вписалась. бе
говая дорожка, соответству
ющая всем правилам прюве- 
деиия конькобежных сорев
нований.

Готовит для залив.ки свой 
стадион Томский политехни
ческий институт. В районе 
Лагерного сада рядом с бу- 
дущи.м катком возводится 
здание теплушки. Прорек
тор по строительству В. В. 
.Агапитов и главный инже
нер И. И. Марс ознако.мили 
нас с проектами оовеще.ция 
катка, снабжения его холод
ной и горячей водой и. за
верили, что к 1 ноября ка
ток будет сдан в экеплуата- 
цию.

Намерен оборудовать ка
ток на овое.м стадионе 
университет. Планируют за
ливать площадку рядом с 
биологическим корпусом ру
ководителя мединститута.

Но на этом, к сожалению, 
кончаются оптизшстическне 
выводы, которые можно сде
лать при ближайшем зна
комстве с «ледяной пробле
мой» То.мска. Минимум мест 

, для массового катания■пока 
что явно', не' удовлетворяет 
потребности молодежного 

города. Много .микрорайонов 
Томска по-прежнему не ус- 
льппат звона коньков. Нам 
бы хотелось прежде всего 
заострить внимание на рай
оне, где расположен Том
ский педагогический инсти
тут. Здесь живёт около ты
сячи студентов этого вуза, 
больше 500 рабочих мано. 
.метрового завода, о.чоло 500 
человек - -  в общежитии 
трамэайно - , троллейбусного 
треста. Поблизости распо
ложены общежития учетно- 
кредитного техникума ■ н 
инженерно-строительного ин

ститута, Увы, этой ар
мии мо.чодежи не созда
но даже элементарных 
условий для занятий физ 
культурой и спортом ни 
в летнее, ин в зимнее вре
мя. Халатное отношение 
руководителей пединститута 
к строительству спортивных 
площадок, хоккейных коро
бок, катков достойно удив, 
леиия. Они равнодушно взи
рают на свой пустующий, 
заброшенный стадион, если 
можно так назвать за.хлам- 
ленную площадку, располо
женную рядом с вузом. Пе. 
дагогический институт и.ме- 
ет в свое.м составе факуль
тет физического воспитания, 
который выпускает препода
вателей физкультуры. Меж
ду тем здесь, у- общежития, 
нет не только показательно
го спортивного ядра, но да
же элементарных волейболь. 
ных и баскетбольных площа
док. Не- удивительно, что, 
спортивные показатели вуза 
из года в год падают. Дос
таточно сказать, что с 1962

там с оргаяизацией лагер
ного содержания.

Опыт кемероячан мы по
старались использовать у 
себя. Первый летний ла
герь был построц,ч в колхо. 
зе имени Калинина. По ини
циативе райко.ма партии в 
этом хозяйстве провели со- 
вешание-семинар руководи
телей хозяйств и работни. 
ков свиноферм, на котором 
состоялся обстоятельный 
разговор о перспективах 
развития CBHHOBcftiCTBa. 
Присутствующие ознакоми

лись с построениями лаге
рей и организацией лагер
ного содержания в этом 
колхозе. Подобные лагеря 
были построены в большин
стве хозяйств района. Воз
ле каждого лагеря —  об
ширное пастбище ' (можно 
клеверное). Кроме поднож
ного корма свиньи получа
ют концентраты и другой 
корм в том же количестве, 
как й зимой.

Преимущество лагерного 
содержания прежде всего в 
том, что животные не ску
чены в сырых дворах, а на- 
гуличают Btc на воле и в 
достатке обеспечены есте. 
ствешюй минеральной под
кормкой. Это положительно 
сказывается на упитанно, 
сти и здоровье поголовья. 
Во-вторых, лагеря ■ дают 
возможность без больших 
затрат намного расширить 
производственные площади 

для получения свинины. 
И в-третьих, при лагерном 
содержании вдвое новы, 
шается производительность 

труда свинарей и свинарок.
Все это в.месте взятое 

снижает себестоимость сви
нины. Хотя лагерное содер
жание еще не .завершено и 
экономическую эффектив
ность этого метода с точно
стью до рубля определить 
невоз.можно, но уже ясно, 
что производство свинины в 
лагерях обходится на 30  
процентов дешевле, че.м 
при стойловом содержании. 
Если центнер свинины в 
колхозах района зимою об
ходится в 8 0 — 90 рублей, 
то свинина, произведенная в 
летних лагерях, стоит 5 5 —  
65 рублей.

Надо признать, что пока
затели на свинофермах еще 
значительно хуже, нежели в 
совхозе «Новороманов
ский» Кемеровской обла
сти, о котором я упоминал.

И все же сдвиги в сви. 
новодстве налицо. За во
семь .месяцев на свинофер
мах нашего района роди
лось 9.620 поросят.■ Это на

по 1968 год в институте 
подготовлен всего лишь один 
мастер спорта...

На факультете физвоспи- 
тания конькобежный спорт 
входит в учебную програм
му. После занятий студенты 
с коньками под .мышкой вы
нуждены ехать в противо
положный конец города, 
чтобы закрепить на практи
ке теоретические знания. А 
рядом с институто.м пустует 
площадь, вполне пригодная 
для большого катка. Не 
ОЛИН раз постановлениями 
горисполко.ма и горно.ча пар
тии администрацию инсти

тута обязывали оборудовать 
каток. Гола два назад с по
мощью подшефных органи. 
зацин здесь были даже уста- 
ноа.тсны мачты для освеще
ния’ прожекторы. Сейчас не 
только светильники, но и 
сами мачты исчезли. И в 
этом ГО.ТУ ледовая перспек
тива в пединституте выгля
дит безрадостно. Проректор 
по административно-хозяй

ственной части Н. И. Божен
ко на вопрос о катке и хок

кейных площадках ничего 
вразу.мительного сказать не 
мог. Пора наконец партий
ным, советски.м, обществен- 
ны.м организация.м серьезно 
спросить с руководителей 
пединститута за консерва
тивное отношение к одной из 
важнейших проблем воспи
тания молодежи.

Уже не раз высказывались 
замечания в адрес руково
дителей завода измеритель
ной аппаратуры за прене
брежительное отношение к 
свое.му стадиону, идтенуе.мо- 
•му «Спартако.м». Однако ни 
заместитель директора по 
быту тов. Кубарев, ни пред
седатель завко.ма тов. Гре
чиха не сделали выводов. 
На стадионе никаких следов 
подготовки к зимне.му сезо
ну. Будет ли он центром 
зимнего отдыха или по- 
прежне.му станет отпуги
вать своей неблагоуст-
роениостью —  об это.м сей
час, за месяц до зимы, ни
кто не может сказать. Доко
ле эта неизвестность будет 
продолжаться и когда она 
ко.ччигся — об этом должны 
сказать свое веское слово 
Ленинский райко.м КПСС и 
райисполком.

По всей вероятности,
этой зимой вновь будет

2.369 больше, чем за это 
же время прошлого года. 
Сократился падеж, который 
в прошлом году составил
з , 2 пооцента, а в нынешнем 
—  2,6. Особенно заметно 
возросло поголовье в колхо
зах имени XXII съезда 
КПСС, имени Калинина, 
имени Карла Маркса и 
«Сибиряк». В первых двух, 
например, свиней сейчас в 
полтора раза больше, чем 
было к сентябрю прошлого 
года.

Хотя свиноводство в 
прошлом году и принесло 
хозяйствам района 140 ть1- 
сяч рублей прибыли, себе
стоимость свинины еще вы
сока. Анализируя себестои
мость, разлагая ее на сла
гаемые, не трудно убедить
ся, что «тянет» ее в основ- 
но.м стоимость кормов. В 
себестоимость центнера 
свинины 51 рубль, т. е. 
свыше 50 процентов, 
приходится на стоимость 
кормов. В основном это 
стоимость зерна. Чтобы 
удешевить производство 
свинины, мы намерены в 
раннон ввести больше с е н -- 
иой муки.

в  хозяйствах нашего 
района не склонны оболь
щаться сделанным. У  нас 
еще очень много недостат
ков и неиспользованных 
воз.можностей дальнейшего 

увеличения производства и 
снижения себестоимости 
свинины, в  будущем году 
мы намерены содержать 
втрое больше свиней в лет. 
них Лагерях, для чего будет 
выделено соответствующее 

количество посевов и забла
говременно построены по. 
мещеняя.

Крупный свиноводческий 
комплекс будет в колхоза
и. мени XXII съезда КПСС, 
который вместит восемь ты- 
о^ч свиней, а производи, 
тельиость его составит 20 
тысяч центнеров мяса. В 
ближайшие годы удельный 
вес свигшны в общем объе
ме достигнет 7 0 — 75 про
центов. а количество посту, 
пающего на приемные пунк
ты свиного мяса возрастет 
в 2 ,5 — 3 раза. Отмечу, что 
нынче свинина в общем 
объе.ме проданного государ
ству мяса составляет 55 
процентов.

Обоснованные расчеты 
показывают, что эта задача 
для зырянских хозяйств не
легка, но посильна.

А. РУДИ.
заместитель начальника
Зырянского управления
се.чьского хозяйства.

пустовать огромный пу
стырь на Комсомольской 
площади. А .между тем ря. 
до.м с ней— несколько жилых 
районов. Скооперируясь, та
кие заводы, как «Сибэлек. 
тромотор», .манометровый и 
другие предприятия, распо
ложенные поблизости, мог
ли бы успеть провести все 
работы по строительству а 
этом .месте катка, освещен
ного. радиофицированного, 
оборудованного простейши
ми теплушками.

Даже при удовлетвори- 
тельнр.м решении проблемы 
.массового катания конько
бежный вопрос будет ре
шен меньше, чем наполови
ну. Сейчас необходл.мо по
заботиться, о самых малень
ких жителях То.мска. Речь 
идет о строительстве ледя
ных площадок и хоккейных 
коробок. Если с массовы.ми 
катками Томск по сравне
нию с прошлы.м годом де
лает, если не шаг, то пол
шага вперед, то со строи
тельством «малогабарит
ных» катков город отступа
ет назад. Несмотря на мас
су решений и постановле
ний, пЙиНяТых в"самы.х раз
личных инстанциях, число 
хоккейных коробок не рас
тет, а уменьшается.

(Оконча1ше на З.й стр.)
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П Р А В О М  Ф Л А Н Г Е  л е с н о й  И Н Д У С Т Р И И

РАПОРТУЮТ ГЕРОИ 
ЗЕЛЕНОЙ ЦЕЛИНЫ

Накануне Дня работника леса редакция «Красного знамени» попросила группу мая
ков томской тайгн рассказать, чем они встречают свой праздняк. IIy6jaffiyeM ответы 
лесозаготовителей.

ДАЛ СЛОВО -  ДЕРЖИСЬ!
Наша бригада ж бригада 

В. П. Янышевского недавно 
пересмотрела свои годовые 
обязательства. Их мы на
мереваемся вьшолнить к 
Б2-Й годовщине Советской 
власти. Надо сказать, что 
погода словно специально 
решила поставить нам пал
ив в колеса. Все эти дни

льет дождь, дорога развез
ло. Но дал слово —  дер
жись! И мы деряшмся. За 
первые 15 дней сентября 
бригада В. П. Янышевского 
стрелевала к погрузочной 
площадке верхнего склада 
3.000 кубометров леса —  
значительно больше месяч
ного задания. Мы чуть от-

сталн, же тоже перевыпол.
ни.ли месячный план. Сей
час на счету их бригады 
32.800, нашей —  27.729
кубо.метров даювесины. 
Темпов сдавать не соби
раемся.

Т. ВЛАСЕНКО, 
бригадир комплексной 
бригады Каргасонского 

леспромхоза.

НАША НОРМА -  ПОЛТОРЫ НОРМЫ
Та* решил коллектив 

нашей бригады, обсудив 
CSOH возможности на ленин- 
о«ой вахте. Трудно прн.хо- 
дятся а* сентябре, сами ви- 
йиге, что творится на ули
це. Но от своей нормы не

OTCTj'naeM. Нам надо было 
за первую половину сен
тября заготовить 800 кубо
метров леса. Стрелевалн 
1.240. Бригаду Н. С. Иль
иных, которая все время 
«наступает нам на пятки», 

опередили снова. Но и у

нее хоропгае результаты —  
200 кубометров леса сверх 
полумесячного пла.ча.

В. ДУРНОВ, 
бригадир ковшлексной 
бригады • Молчановского 

леспромхоза.

ДО годовых -  2 ТЫСЯЧИ
Весь этот год наша 

бригада боролась за первен
ство с бригадой Николая 
Ивановича Емельянова. И 

нам удалось наконец ее 
обойти. За 8 с половиной 
месяце® коллектив загото
вил 18 тысяч кубометров

древесины. До выползгевия 
годовых обязательств оста
лось две тысячи кубомет
ров. На ЭТО.М, конечно, мы 
не остановимся. Обязатель
ства выполним к 7 ноября. 
А дальше станем выдавать

лес сверх обязательств. Это
будет нашим подарком сто
летнему ленинскому юби
лею.

Г. БОГАЧЕВ, 
брнгадвр комплексной 
бригады Васюганского 

леспромхоза.

ДВУХСМЕНКА ЭТО ЗДОРОВО!
С каждым днем все боль

ше убеждае.мся мы в пре
имуществах двухс.менной 
организации труда. Снача
ла, правда, дело не.много не 
клеилось, а сейчас уже не
сколько наших бригад уве
ренно вошли в ритм. И вот 
результаты. За первую по

ловину сентября наша 
бригада стрелевала 2.960  
к>’бо.метров леса при плане 
2.040, бригада В. Л, Давы
дова выда.ча 2.340 кубомет
ров древесины вместо 
1.600. Но самые высокие 
результаты у бригады

Н. М. Подболоцкого. Ей на
до было заготовить 1.960 
кубометров. Заготовлено 
3.0501

И. СОПЛЯКОВ, 
брнгадвр комплексной 

бригады Орловского 
леспромхоза.

СЕГОДНЯ ЛУЧШЕ, ЧЕМ ВЧЕРА
Для сравнения можно 

Яривестя такую цифру; ж 
прошлом году за 8 с поло
виной месяцев двадцатиты- 
енчный рубеж перешагнула 
лишь одна бригада в обла  ̂
стя —  В. П. Янышевского. 
Сейчас в одном нашем лес

промхозе тря таких коллек
тива. Наша бригада уже за
писала на свой счет 21.260  
кубометров леса,, бригада 
В. С. Наставко —  22.880, 
бригада Н. Н. Вересова —  
26:800 кубометров. Все три 
коллектива досрочно завер
шили годовой план. Встре

чая свой традицяониый 
праздник, мы заявляем: ле
нинскому юбилею будет 
подготовлена достойная 
встреча!

Н. БОРИСОВ, 
бригадир комплексной 
бригады Ингузетского 

леспромхоза.
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Ураэ Мусвбаев,

Н А Г Р А Д Ы
л у ч ш и л г

Позавчера комбинат «Томлео ж об
ком профсоюза рабочих лесной, бумаж
ной и деревообрабатывающей промьпп- 
леяности приняли решение о награжде- 
вяя почетными грамотами большой 
группы передовиков лесозаготовок и 
сплава. Среди награжденных, а их бо
лее 140 человек, —  лучшие трактори
сты, вальщики, водители лесовозов, опе
раторы сплоточных машин, мастера.

Почерк
молоды х

D  РЕВНО, ст)0(нувшиеь о выступ крутого 
яра, с шумом хлюпнулось в воду, 

Николай Горбунов невольно залюбовалсв 
втим зрелищем, потом перевел взглвд нв 
работающих товарищей.

Вот рядом совсем еще молоденький 
паренек. Не тек уж давно пришел он в 
бригаду. Но быстра прижился, освоился. 
Это Ураэ Мусабаев, Интересный че
ловек Ураэ. После окончания сред
ней школы поработал в брига
де раскряжевщиков, а через год снова за
говорил об учебе. Жаль ребятам было 
расставаться с трудолюбивым и веселым 
парнишкой. Но Ураз и не думал уходить 
из бригады. Взял отпуск, сдал вступнтель. 
ные экзамены, а через месяц уже показы
вал ребятам билет студеита-заочника Том
ского государственного университета. А 
ньжешннм летом вновь порадовал товари
щей: стал второкурсником.

Мусабаев —  уважаемый человек. Его 
избрали депутатом районного Совета. И 
Мусабаеву нравятся эти крепкие, улыбчи
вые ребята— его товарищи по бригаде.

Павел Квятковский —  второй сучкоруб, 
осваивает профессию раскряжевщика.

В бригаде только одна женщина —  Та
тьяна Лсжтионова. Она разметчица. Умная, 
ловкая работница.

Николай доволен своей бригадой. Хотя 
ребята немного моложе его, Горбунов 
чувствует себя старшим. И не только как 
бригадир. За плечами Николая —  средняя 
школа, служба в рядах Советской Армии. 
После длительного перерыва он тоже стал 
заочником Томского лосотехникума. Пол
тора плана за смену— таков девиз этого 
молодежного коллектива Орловского лес
промхоза. Слово бригада держит крепко.

Возможно, завтра в этот коллектив при
дет новичок. И, как Ураз Мусабаев, он то
же скоро почувствует себя своим а этой 
дружной бригада, быстро освоит ее по
черк.

А. ТКАЧЕНКО, 
еотруднмж районной газеты 

«Заря Сеаера».
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Ha этих снимках —  четыре Владимира, четыре таеж

ных богатыря. Сверху вниз; Владимир Павлович Янышев- 
скнй. Герой Социалистического Труда, из Каргаска; Вла
димир Семенович Наставко, кавалер ордена Лепина из Ин- 
гузета; Владимир Лаврентьевич Давыдов, Почетный ма-

Ё леса, из Орловки и Владимир Сергеевич Корнеев, от- 
ик социалистического соревнования работников леса, 
ргая.

ИНТЕРЕСНОЕ совпаде
ние. Большинство героев 
лесной целины, богаты

рей то.мской тайги, носит 
одинаковое имя —  Влади
мир. Герой Социалистическо-. 
го Труда Янышевский из 
Каргаска. кавалер ордена 
Ленина Наставко (Ингузет), 
инициатор областного сорев
нования Давыдов (Орловка), 
три лучших уткннскнх брига
дира Кокорин, Туров, Бедин, 
Корнеев (Ергай)) Долженко 
(Белый Яр)....

Владимир... По-разному 
толкуют происхождение это
го слова; «владеющий ми
ром», «великий», «имеющий 
хорошую славу».

Последнее определение 
как нельзя лучше относится 
к таежному Владимиру. Он, 
действительно, завоевал хо
рошую славу. И прежде все
го своей ненасытной жаждой 
к труду. Судите са.ми: во
семь бригад, которы.ми руко
водят Владимиры, за восемь 
месяцев нынешнего года за
готовили почти 160 тысяч 
кубометров леса —- по 20 
тысяч каждая. А  ведь еще 
совсем недавно такая выра
ботка за год считалась ре
кордной, труднодостижимой.

Тон. как и всегда, задает 
бригада Героя Социалистиче
ского Труда Владимира Яны
шевского. Она поставила в 
этом году перед собой высо
кую цель; стрелевать 40 ты
сяч кубометров леса, И уве
ренно движется к этой цели. 
За восемь месяцев заготов
лено почти 30 тысяч! При
чем в августе, одном из 
трудных месяцев года, кол
лектив выдал около 5 тысяч 
кубометров древесины. Ес
ли такие те.мпы сохранятся и 
дальше, бригада сумеет поко
рить и 50-тысячный рубеж. 
Ведь не случайно же Влади
мир Янышевский недавно 
заявил, что 40 тысяч будет 
заготовлено к 7 ноября. По
истине геройская поступь!

Но не только это харак
терно для лесного богатыря. 
Спросите любого Владимира;

—  Какой вклад ты внес в 
развитие лесной промышлен
ности области?

[ И каждый скромно отве- 
: ТИТ, как, напршмер. В, Дол
женко:

— Вклад? Как сказать? 
Тружусь честно— вот и все.

Между тем В. Янышев
ский стоял у колыбели дви
жения двадцатитысячников, 
В. Наставко одним из пер
вых осваивал узкие ленты и 
челнок, В. Корнеев — полу- 
торасменку, В. Туров. В. Ко
корин н В, Бедин —  двух- 
сменку. А  по призыву брига
ды В. Давыдова в трудные 
для ко.мбината «То.млес» 
дни началось областное со
ревнование за выдачу каж
дый час сверхплановой про
дукции.

У этих людей неистребим 
X новаторства. Не так дав- 

о я оказался свидетелем 
разговора между Владими
ром Давыдовым и трактори
стами его бригады Петром 
Хохловым и Семеном Амосо
вым. Орловский леспромхоз 
готовился к переходу на 
двухсменку. Петр и Семен 
сомневались в ее преимуще
ствах.

—  Да поймите вы, —  до
казывал Владимир, —  Хоро
шее это дело. Разве опыт 
Тюмени ва.м ни о чем не го
ворит?

— В Тю.мени, наверное, 
леса побогаче.

Такие же леса. Просто 
вас пугает новое. А  вспо.мни- 
те, как мы полуторасменку 
осваивали? Тоже многие бы
ли против. Однако получи
лось. Или вон рядом, в Бело- 
яровке, бригада Владимира 
Турова в первые же дни на 
двухсменке по 200 кубомет
ров леса стала давать.

И что же? Уже после 
первой недели работы по-но
вому Петр Хохлов вынужден 
был сказать Давыдову:

—  А  ведь прав ты оказал- 
, ся, Володя.

Еще бы не прав! Число 
членов бригады увеличилось 
только на два, а дневная вы
работка возросла на 5 0 — 60 
кубо.метров.

Любой из этих бригади
ров убежденно доказывает 
преи.мущества метода, кото
рым он работает. Вот блок
нотная запись рассказа Вла
димира Наставко:

—  Только при челноке 
можно достичь са.мой высо
кой выработки на трактор.

По сути дела, я один обслу
живаю две бригады вальщи
ков. Ни минуты простоя.

О том, какого физического 
папряжения ему это стоит, 
Наставко у.малчивает. И не 
только из-за присущей е.му 
стеснительности. В этом на
пряжении для него — ра
дость труда, эта каждоднев
ная усталость ему приятна. 
Он знает, что вот и сегодня 
сделал что-то полезное для 
участка, леспромхоза, обла
сти... Потому он и назавтра с , 
таким же. а то и большим 
напряжением будет трудить
ся.

Они. эти парни, различны 
по складу характеров, по 
своим привычкам, увлече
ниям. Но их объединяет одно 

беспредельная предан
ность лесу, горячая влюб- 
лениость Б свою профессию.

—  Знаете, —  в минуту 
откровения сказал мне Вла
димир Давыдов, —  меня 
всегда поражает, что некото
рые с.мотрят на профессию 
лесоруба,- как на средство 
хорошего заработка. Что я:, 
зарабатываем мы и в самом 
деле неплохо. Однако многие 
не знают, что скрывается за 
су.м.мой, скажем, в 350 — 400  
рублей. Да не всегда и полу
чается такая сумма. Сунется

прюнаблюдал, почему так 
происходит. Причина оказа
лась довольно простой: руко
водители предприятия осла
били свое вни.манпе к нуж- 
да.м ко.мплексных бригад. 
Так родилась статья «Ответ
ственность за слово». После 
нее, правда, не сразу, поло
жение изменилось. Сейчас 
уже не три, а семь бригад 
леспро.мхоза идут в графике, 
позволяюще.м выполнить обя
зательства, заметно подтяну
лись и другие коллективы. 
Известно, что в августе лишь 
два предприятия комбината 
«Томлес» выполнили .месяч
ный план. И в их числе —  
Каргасонский леспромхоз.

Правило. «Работаешь хо 
рошо — помоги товарищу» 
стало законом этих людей, 
По.могают они самыми раз 
личными способами: советом 
в дружеской беседе, выступ
лением на собрании, статьей 
в газете. Да, собственно, не 
имеет особого значения, ка
кими метода.ми это лелается. 
Главное, что достигается хо
роший результат.

При.меры? Вот они. Число 
бригад двадцатитысячников. 
последователей Владимира 
Янышевского, приближается 
к 300. По почину Владими
ра Давыдова за выдачу

В л а д и м и р  —
Б о г а т ы р ь
Т а е ж н ы й

любитель длинного рубля в 
лесосеку, понюхает, почем 
кубо.метр, да еще в плохой 
деляне, —  и за расчетом бе
жит. В нашем деле, к нашей 
Я{изни особая любовь нужна. 
Тайга летунов не любит, она 
покоряется верным.

Добавлю; и сильным. Мед
нолицым от солнца и ветра, 
кряжистым, словно кедры.

Возможно, я окажусь ба
нальным, но это так: о себе 
эти люди говорить не любят. 
Они подолгу, красочно могут 
расписывать . достоинства 
членов своей бригады. И не 
преминут добавить: «Вы обо 
мне не пишите, лучше —  о 
ребятах. Ведь они делают 
кубометры».

Что ж, эго почти верно. По 
ведь и от бригадира многое 
зависит.' Как он су.меет по
дойти к члена.м бригады, 
сплотить коллектив, насколь
ко требователен к себе и то- 
варища.м. Как. наконец, смо
жет обеспечить фронт рабо
ты. Не надо, видимо, доказы
вать, что всеми этими каче
ствами щаш Владимир обла
дает в полной мере и в са
мом лучшем смысле.

И еще одна, довольно ха
рактерная деталь. Скажите 
любому из этих людей, что в 
каком-либо леспромхозе та
кая-то бригада добилась 
большей выработки, неизбеж
но последует вопрос:

—  А  вы там были?
И если да, то:
—  Как же у них там все 

организовано?
Эта тяга к новому, передо

вому, стре.мление познать се
креты своего далекого това
рища и взять все приемы 
себе на вооружение —  одно 
из решающих условий успе
ха. Без этого не может быть 
хорошего результата. Вот по
чему так охотно одна передо
вая бригада вызывает на со
ревнование другую, имею
щую даже более высокие по
казатели. Бригадир знает, 
.что, вероятно, представится 
возможность побывать в со- 
ревнующе.мся коллективе, 
поучиться у него. Не случай
но ведь и среди Владимиров 
протянулись незримые нити 
трудового соперничества; 
Наставко вызвал на едино
борство Корнеева, Туров —  
Янышевского.

Мне вспо.минается встреча 
с Владимиром Павловичем 
Янышевским, который побы
вал в То.мске в конце июня 
нынешнего года. Что же при
вело Владн.мира Павловича 
в редакцию? Бригада его и в 
то вре.мя работала лучше 
других, почти вдвое перевы
полняла план. Оказывается, 
Янышевский был обеспокоен 
заметным отставанием дру
гих бригад и леспромхоза. Он

сверхплановой продукции 
каждый час соревнуется 
около 200 коллективов. Мед
ленно, но верно пробивает 
себе дорогу двухсменна, ко
торую первы.м освоил Туров. 
И, как са.мо собой разумею
щееся, передовики лесной 
целины одними из первых 
включились в соревнование 
за право быть награжденны
ми лештнски.мн юбилейными 
медаля.мн.

К советам этих людей веет 
гда прислушиваются, нх глу* 
боко увлажают в коллективах^ 
Каждый нз восьми Владнми-; 
ров выполняет почетное обг 
щественпое поручение. Ест: 
среди них член рабочкома! 
народный контролер, секре
тарь цеховой партийной ор
ганизации, депутат поселко
вого, районного Совета. Вла- 
ди.мнра Семеновича Настав
ко коммунисты избрали чле
ном Томского обкома КПСС, 
Владн.мира Павловича Яны
шевского и Владн.мира Ива
новича Долженко избиратели 
назвали депутата.ми Том
ского областного Совета 
депутатов трудящихся. Это 
ли не высшая степень при
знания!

И эти люди находят вре
мя не только для успешно
го выполнения своих обще
ственных обязанностей, ио 
и для учебы. После утоми
тельного трудового дня их 
можно встретить на заседа
нии партийного бюро или 
рабочего ко.митета профсо
юза, за партой вечерней 
школы или до.ма за учебни
ком. Жизнь, техника, нау
ка все время идут 
вперед. И если отстанешь, 
трудно потом будет на
гнать...

Как видите, быть передо-1 
виком —  довольно трудная 
профессия. Можно, конеч
но, рвануть один-два дня,' 
установить мимолетный ре
корд. Но этого еще мало, 
чтобы получить признание, 
чтобы в народе тебя любо®- 
во называли, как В. Давы
дова: «Владимир —  Бога
тырь Таежный». Надо все 
время я во всем быта впе
реди.

Впрочем, немало богаты, 
рей таежных ж ие носит 
имени Владимир. Это ж ва- 
сюганский Николай Емель
янов, и молчановскнй Ва
лентин Дурнов, X ергайский 
Виктор Гринкевич, и многие 
другие. Да и не та* уж 

. валено, какое нм я у героя 
лесной целины. Важно дру
гое: рать богатырей тайги 
растет с каждым днем.

С. АНДРЕЕВ,

П У С Т Ь
НЕ СК УД ЕЮ Т 
Л Е С А !

Лес —  большое иацмонаяь-. 
н о е  богатство нашей Родины. 
Древесина, продукция дере, 
вообработки, сырье для цел
люлозы, бумаги и картона, 
мебель, тара, разнообразные 
лесохимические продукты; 
пушнина м дичь, богатейшие 
дары русского леса —  ягоды, 
гри6ь(, орехи, лекарственные 
растения —  это далеко не 
полный, перечень того, что 
дает лес. Леса регулируют 
климат, улучшают водный ре
жим рек, защищают поля от 
засухи, предотвращают эро
зию почв. Наконец, они укра- 
шают окрестности наших сел 
м городе», оздоровляют 303.

дух и служат излюбленным 
местом отдыха населения.

В одном строю с лесозаго
товителями, деревообработ. 
чиками, сплавщиками crosvr и. 
лесоводы. Ведь немыслимо 
правильно спланировать но
вый леспромхоз или крупный 
лесопромышленный комплекс, 
не зная запасов леса, их по- 
родного состава, размещения. 
Ежегодно разведчики тайги 
обследуют более двух миллио
нов гектаров леса, и шаг за 
шагом исчезают на .картах 
«белые пятна». За последние 
годы полностью завершено 
изучение самых северных ле
сов области —  Александров

ского и Тымсиого лесхозов. 
В текущем году заканчивают
ся полевые работы по уст
ройству самого крупного в об
ласти Васюганского лесхоза. 
Повторно уточняются запасы 
древесины в Тегульдетском, 
Коллашевском и других рай
онах.

Большую работу ведем мы 
по восстановлению вырубок и 
созданию новых лесов. В 
каждом из 25 лесхозов обла
сти организованы питомники 
для выращивания сеянцев сос
ны/ кедра, лиственницы, а 
ранней весной проводятся 
массовые посадки леса. Око
ло 12 тысяч гектаров молодо

го леса заложено в текущем 
году, из них посадки кедра 
заняли более 2 тысяч гекта. 
ров. Если примерно 10 лет 
назад трудоемкие лесокуль
турные работы выполнялись 
вручную, то сейчас на посад
ке леса и уходе за молодыми 
растениями с помощью ма
шин выполняется треть ра
бот. При разработке лесосек 
многие лесозаготовительные 
бригады сохраняют от выруб
ки жизнеспособный молодняк, 
что позволяет значительно 
сократить потребность в лесо
восстановлении.

Лесхозы и лесничества уха
живают за лесом, заготавливая

при вырубке сухостоя, по
врежденных деревьев и загу
щенных насаждений более 
100 тысяч кубометров древе
сины. Начаты работы по осу
шению заболоченных лесных 
площадей. В нынешнем году 
осушили около 1.500 гектаров.

Чтобы лучше использовать 
древесину, во всех лесхозах 
мы организовали хозрасчет
ное производство. Выпускают
ся штукатурная дрань, метлы, 
сани, деревянные лопаты, то
порища и другая продукция. 
В Туганском, Комсомольском, 
Шегарском, Чаинском и Зы
рянском лесхозах построены 
цехи лесопиления и деревооб'

работки. Освоено производ-- 
ство древесной стружки, на
чат выпуск смолы, скипидара, 
дегтя. Работники лесного хо
зяйства занимаются и заготов
кой ягод, грибов, орехов, 
сбором лекарственного сырья. 
Создано 12 пасек.

Почти 3-тысячный коллек
тив лесоводов области встре
чает свой праздник —  День 
работника леса —  успешным 
выполнением многих показа
телей плана по лесному хо
зяйству, выпуску товарной 
продукции в промышленном 
производстве, вывозке леса, 
капитальному строительству, 
Коларовское лесничество Том

ского лесхоза, возглавляемое 
лесничим Г. И. Николаевым, 
вчера завершило выполнение 
годового плана лесохозяйст* 
венных работ. Хороших npoi. 
изводственных показателей в 
соревновании добились кол. 
лективы Томского, Чаинского 
и Улу-Юльского лесхозов.

В день праздника хочется 
пожелать нашим передовикам 
и всем работникам леса боль-, 
ших успехов в освоении, сбе
режении и приумножении лес
ных богатств.

Д . ГОЛЬДИН, 
itfaeanbiitiK ебластноге уп
равления песиоге жожя/ L  
етвш.
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Б Е Л Ы Е  П Я Т Н А  ЛЕДОВОЙ В А Р Т Ы
(Окончание. Начало на 

1-й стр.)
Бо.тьшего неуважения к 

детям, чем на заводе «Том- 
кабель», придумать невоз
можно. Пройдемте в жилой 
массив завода. Вот стоят 
посреди грязной площадки 
два столба с обрывка.мн во
лейбольной сетки. А вот 
стыд.ливо отвернулись друг 
от друга баскетбольные щи
ты на" ржавы.х, кое-как пзог- 
нуты.х труба.х. Рядом куча 
мусора, которая пролежала 
на баскетбольной площадке 
все лето. Ие зря ребятишки 
предпочитают разбивать 
футбольны.м мячом окна, а 
не играть в этом «фнзкуль-

турно.м центре». Когда-то
здесь была хоккейная ко-, 
робка. В связи со строитель
ством до.ма ее потеснили, 
перенесли в другое место, а 
пото.ч потихоньку разобрали 
и щиты куда-то сплавили.

Секретарь комитета ком- 
со.мола завода Г. Гладких:

—  Ад.миннстрация плохо 
помогает на.м в этих вопро
сах.

—  Для этого есть ЖКО, 
оно должно строить в го
родке все спортивные соору
жения, — ответили нам в 
заводоуправлении.

Инструктор физкульгурЬ! 
завода Н. Первинов:

—  ЖКО только квартпла

ту исправно собирает, а по
мощи в работе от них не 
дождешься.

В самом деле, в Ж Кб
<Томкабеля5> есть две штат
ные единицы, отвечающие 
за работу с детьми. Однако 
на областную спартакиаду 
ЖКО и домоуправлений за
вод команду так и не вы
ставил. Это не удивительно, 
потому что детям в городке 
заниматься физкультурой 
совершенно негде. С кем 
нам ни приходилось .разго
варивать на заводе, все в 
один голос твердят, что к 
15 октября хоккейная ко
робка б,удет построена. Но 
никто не .мог ответить на

вопрос, где, каких размеров, 
какими силами и из каких 
материалов это будет сде
лано.

Большие деньги в свое 
время вложило домоуправ
ление № 5 в-строительство 
стационарно» хоккейной ко
робки на проспекте Фрунзе, 
105. Были здесь трибуны, 
ржздевалки, хорошее осве

щение. Но недолго блажен
ствовали дети. Лишь в се
зон 1966— 1967 годов тре
нировались они и проводили 
соревнования. А  пото.м че
рез хоккейную коробку по
бежал горячий ручей. Он 
бежал зи.мой и летом, вес
ной и осенью. Домоуправ

ляющей М. М. Дунчак по
беспокоиться бы, принять 
все меры, чтобы ликвидиро
вать аварию. Но между ра- 
богника.ми водоканалтреста 
и теплосетей начались рас
при: каждый доказывал, что 
это не его вода. Деньги, вло
женные в строительство ко
робки, были не Марии Мар
ковны, а государственные, 
цоэто.му поплыли они спо
койно в болото, которое об
разовалось в результате 
двухлетнего действия ручья. 
Пострадали в конце концов 
одни ребята. В том районе 
больше ни хоккейных коро
бок, ни катков нет, и М. М. 
Дунчак не гарантирует, бу
дут ли.

И еще одну возмутителаг- 
вую историю нам хочется 
рассказать —  о хоккейной 
коробке «Томгипрогранса». 
Построенная четырю года 
назад, она устарела мораль
но и физически. Столбики И' 
натянутая на них сетка яв
ственно напоминают о пло
хом курятинке. Хоккеи
сты рвут о сетку куртки, 
царапают носы. К ко.му 
только не обращался 
инструктор по физкуль
туре при ЖКО «Том- 
гипротранса» Г. Гер.ман: и 
к члену партийного бюро 
Д. П. Кошечкину, и к пред
седателю местко.ма В. А. 

Дианову! Все напрасно. И 
лишь когда раздался теле

фонный звонок из высокой 
инстанции, заместитель на
чальника В. О. Иванов со
гласился: да. на ближайшей 
планерке нужно поставить 

этот вопрюс. Теперь остает
ся ждать, может быть, он и 
решится положительно.

Срывают решения о стрю- 
ительстве хоккейных корю- 
бок в инженерно-стро
ительном институте, в тре

стах лТомскжплстрон»,
«Томскпромстрой». В жи
лом городке строите
лей на улице Алтайской 
живет около пяти тысяч 
юношей и девушек, но на
прасно вы будете искать та.м 
волейбольные и баскетболь
ные площадки. Строители 
предпочитают действовать 
по пословице: «Сапожник
всегда без сапог». До. сих 
пор руководители трестов 
никак не .могут построить 
четыре хоккейные коробки.

что заставляет -ах сделать
решение горкома КПСС.

До начала зи.мнего cno^v 
тивного сезона остается не
многим больше месяца. В 
оставшееся врюмя необходн- 
мо сделать все, чтобы в 
каждом дворе, в каждом 
микрорайоне Томска появи
лись удобные, совре.меиные 
хоккейные коробки и были 
устрюены площадки для 
льда.

А. РАПП -— председа
тель комитета по физкуль
туре и спорту при Томском 
облисполко.ме; В. УРАЛЬ. 
ЦЕВ —  директор Дворца 
спорта; О. ЭДЖИБАДЗЕ 
— зав. отде.чом оборонно- 
спортивной работы Том. 
ского горкома ВЛКСМ; 
М. БЕЛОКОПЫТОВ —  
председатель Томского 

горкома физкультуры и 
спорта; В. ЯКУШЕВ —  
наш корр.

В Ы С Т У П Л Е Н И Е  А. А. Г Р О М Ы К О  
на сессии Генеральной Ассамблеи ООН

НЬЮ-ЙОРК, 19 сентября. 
Спец. корр. Т.А.СС Г. Шиш
кин передает:

На сегодняшнем утрен
нем заседании Генеральной 
Ассамблеи ООН с большим 
интересом делегаты, выслу- 
йГалн выступление министра 
иностранных дел СССР 
А. А. Громыко, появление 
которого на трибуне Гене
ральной Ассамблеи ООН бьг 
ло встречено продолжитель
ными аплодис.ментами.

Генеральная Асса.мблея, 
сказал А. А. Гро.мыко, собра
лась в этом году на свою 
очередную сессию в канун 
25-летня разгрома фашист
ских агрессоров, развязав
ших вторую мировую войну.

Никто не стре.мился силь
нее, чем народ нашей стра
ны, к быстрейше.му победо
носному завершению вой.-1Ы, 
к установлению прочного, 
незыбле.мого .мира. Как ни 
ееликн были усилия других, 
никто не познал того разма
ха и глубины мобилизации 
всех ресурсов, которая была 
Осуществлена нашим наро
дом во имя победы над вра
гом, никто не принес таких 
жертв, которые выпали в го
ды войны на долю советских 
людей.

Мы говорим это не для то
го, чтобы факта.ми истории 
обосновать какие-либо пре
тензии на особые права. На
поминая о велико.м подвиге 
советских людей, мы хотим 
подчеркнуть лишь- одно —  
приверженность нашей стра
ны делу мира, доставшегося 
нам безмерно дорогой ценой.

Политика мира —  это на
ша принципиальная полити
ка, выработанная и завещан
ная В. И. Лениным, основа
телем Советского государст
ва, велики.м человеком нашей 
эпохи, столетие со дня рож
дения которого будет скоро 
от.мечать все прогрессивное 
человечество, заявил А. А. 
Громыко. Эта политика не 
подвершена воздействию по
литической конъюнктуры, ее 
не могут поколебать никакие 
наскоки, откуда бы рни ни 
исходили.

Политика мира вытекает 
из глубоко гуманной приро
ды социалистического строя, 
утвердившегося в нашей 
стране, из са.мой сути учения, 
которым руководствуется со
ветский народ. На междуна
родной арене с этих позиций 
сегодня выступает целое со
дружество социалистических 
государств, составляющих 
тесный союз •—• союз мира. 
Нас объединяет .че только 
общность мировоззрения, но 
и общность политики, общ- 
иость судеб.

На протяжении более чем 
двух десятилетий удается 
предотвращать развязывание 
новой мировой войны, кото
рая в современных условиях, 
при наличии у государств 
ядерпого оружия и других 
средств массового уничтоже
ния, неизбежно привела бы к 
тягчайшим последствиям для 
человечества, указал гла
ва советской делегации.

Но мир все еще остается 
непрочным. неустойчивым. 
То в одном, то в другом рай
оне имеют место нападения 
■на независимые государства.

‘ захват принадленгащих им 
территорий, попытки устано
вить иноземное господство 
над народами, в тяжелой 
борьбе добившимися круше
ния прогнившей колониаль
ной системы н завоевавшими 
право на независимое госу
дарственное развитие.

Мир продолжает жить а 
обстановке напряженност*.

Это означает, что цели 
Объединенных Наций далеко 
еще не достигнуты и что 
ООН предстоит сделать 
очень ■ очень многое для 
того, чтобы содействовать 
созданию условий для мир
ной жизни народов. ^

Подчеркнув решимость со 
ветского Союза отстаивать

дело мира между народами. 
А. А. Громыко указал, что 
Советское правительство уже 
выражало свое отношение к 
заявлению правите.чьства 
СШ.А. о то.м, что, по его мне
нию, после периода конфрон
таций теперь наступает эра 
переговоров. Мы —  за пере
говоры, за серьезный подход 
к делу, за действительные 
усилия с целью решения 
международных проблем, ко
торые стоят перед СССР, пе
ред США, перед всеми го- 
сударства.ми. Естественно, 
Советский Союз будет исхо
дить в любых переговорах из 
уважения интересов й прав 
наших союзников, законных 
прав и интересов других го
сударств — как больших, 
так и малых.

Советский Союз стоит за 
строгое выполнение Устава в 
полном объеме, за осуществ
ление принципов ООН без 
каких-либо исключений.

Глава советской делега
ции отметил, что действия 
СШ.Л во Вьетнаме никак не 
отвечают принципам Объеди
ненных Наций, идеалам сво
боды и справедливости, ра
ди которых сражались и уми
рали солдаты антигитлеров
ской коалиции. Против вьет
намского народа Соединен
ные Штаты Америки воюют 
уже дольше, чем против ко
го бы то ни было за всю свою 
историю с тех пор, как они 
стали независимой страной, 
дольше, че.м они воевали 
против нацистской Германии 
и милитаристской Японии. 
Они не добились своих це
лей во Вьетнаме и не могут 
добиться, потому что их де
ло там неправое. На стороне 
вьетнамского народа соли
дарность и поддержка свобо
долюбивых сил всех конти
нентов. Мы гордимся тем, 
что помощь Советского Сою
за умножает возможности 
свободного Вьетнама в его 
трудной героической борьбе.

Сейчас в Париже идут пе
реговоры о политическом 
урегулировании вьетнамской 
проблемы. Думать, что за 
столом конференции США 
смогут получить то, чего они 
не достигли с помощью полу
миллионной ар.мии на поле 
боя —  стратегически и поли
тически закрепиться на чу
жой земле в Южном Вьетна
ме, навязать вьетнамскому 
народу в качестве -его прави
телей продажных сайгонских 
лтарионеток, —  значило бы 
явно быть ие в ладах с дей
ствительностью.

Сн указал, что выдвинутые 
на этих пеоеговорах ДРВ и 
Республикой Южный Вьет
нам конструктивные условия 
урегу.литювания откры.ли пе
ред США возможность до
стойного выхода из того ту
пика, в который они сами се
бя завели. Это возможно 
то.лько ла основе отказа от 
военного и всякого иного 
вмешательства в дела вьет
намского народа.

Касаясь положения на 
Ближнем Востоке, А. А. Гро
мыко заявил, что невозмож
но квалифицировать иначе, 
как прямой вызов Объеди
ненным Нациям, всем наоо- 
дам. обструтщиго, котооуго 
Израиль устраивает любым 
шагам, направленным на по
литическое уоегулированне 
на Ближнем Востоке. Из
раильские деятели держат 
курс на аннексию захвачен
ных два года назад террито
рий арабских государств, ор
ганизуют против этих госу
дарств все новые военные 
провокации, действуют во- 
птэени резолюции Совета 
Безопасности от 22 ноября 
1967 года, признаваемой 
всеми государствами, кпоме 
Израиля, реалистической ос
новой урегулирования.

Ссылки на то, что Изра
иль добивается признания за 
ним права на независимое 
национальное существование, 
несостоятельны. Решение 
Совета Безопасности как раз 
я поедусматрнвает, наряду с 
требованием о выводе изра
ильских войск с захваченных

территорий, также призна
ние и закрепление этого пра
ва за всеми государства.ми 
Ближнего Востока, включая 
Израиль, заявил глава со
ветской делегации.

Советский Союз вместе се 
многими другими государст. 
вами твердо выступает за 
политическое урегулирова
ние на Ближнем Востоке. Он 
проводит эту линию и в рам
ках международных усилий, 
которые предпринимаются в 
последние месяцы для прет
ворения в жизнь резолюции 
Совета Безопасности, а том 
числе на консультациях меж
ду представителями четырех 
держав — постоянных чле  
нов Совета.

Касаясь вопроса об огра
ничении поставок оружия на 
Ближний Восток, А. А. Гро
мыко указал, что, как Совет
ское правительство уже заяв
ляло правительству США, 
обсуждение данного вопроса 
не может принести пользы, 
пока израильские войска ок
купируют территории араб
ских стран.

Глава советской делегации 
заявил далее, что продолже
ние оккупации Южной Ко
реи иностранными войсками, 
нахождение там войск США 
является главным препятст
вием для осуществления во
ли корейского народа к мир
ному объединению страны, 
источником постоянной на
пряженности.

Интересы мира требуют 
принятия ясного решения о 
выводе всех иностранных 

войск из Южной Кореи. Со
ветский Союз в.месте с рядо.м 
других государств снова ста
вит этот вопрос на рассмот
рение Генеральной Ассамб
леи.

A. А. Громыко отметил.
что до сих пор не покончено 
с колониализмом. В Анголе. 
Мозамбике, Гвинее (Бисоау), 
Намибии продолжает литься 
кровь патриотов, сражаю
щихся за свободу и незави- 
сдтмость своих народов. В 
ЮАР и в Южной Родезии 
делами заправляют расистьц 
взявшие в качестве своей 
программы бредни гитлеров
цев о превосходстве белых 
над всеми другими людьми.

B, области завершения лик
видации колониализма перед 
ООН все еще стоят большие 
задачи.

Переходя к положению в 
Европе, министр иностран
ных дел СССР заявил, что 
Европа конца 60-х годов па- 
дикально отличается от Ев
ропы конца 30-х годов. Со- 
ветскшй Союз, государства 
Варшавского Договора, дру
гие миролюбивые силы,^сто
ящие на страже европейско
го мира, обладают всем не
обходимым, чтобы призвать 
к порядку любого агрессора 
в Европе в считанные часы. 
И все же было бы необосно- 
ваяно выражать чувство ус
покоенности в связи с об
становкой в Европе.

Европейский континент, 
как никакой другой район 
мира, насыщен оружием, н 
том числе ядерным, находя
щимся па вооружении . госу
дарств двух протнвостояпьих 
военных группировок.

С этой опасностью пере- 
п.четается другая, источни- 
ко.м которой является воз
рождение милитаризма и ре
ваншизма в ФРГ, активиза
ция западногерманских нео
нацистов.

Советское правительство 
вынуждено вновь и вновь 
привлекать внимание других 
правительств и государств к 
этим фактам. Остановить 
опасные тенденции в разви
тии ФРГ, смять и отбросить 
неонацизм, опять рвущийся 
к власти, — в этом заклю
чается общий интерес, общий 
долг.

Незыблемость государст
венных границ в Европе, в 
том числе границы по Одеру

—  Нейссе и границы между 
ФРГ и ГДР, — непременное 
условие прочного миоа я 
этой части , света, заявил ми
нистр иностранных дел 
СССР.

Советское правительство 
не раз подчеркивало, что оно 
не выступает против ФРГ 
как государства, имеющего 
свое законное место в Евро
пе, продолжал А. А: Громы
ко. Советский Союз готов к 
улучшению отношений с 
ФРГ н считает, что поворот 
в наших отношениях может 
произойти, если ФРГ будет 
идти ио пути уважения инте
ресов eBponeiicKoro мира, ин
тересов Советского Союза и 
его друзей, если она при
знает реальность существую
щего в-Европе положения, в 
том числе непреложный факт 
существования социалисти
ческой Германской Демокра
тической Республики. Суще
ствование этого германского 
государства —  реальность, 
которую никто не может из
менить. Советский Союз ре
шительно против тех аспек
тов политики ФРГ, которые 
порождают опасности для 
мира. В этих вопросах Со
ветский Союз и наши союзни
ки, опираясь на Потсдамское 
и другие межсоюзнические 
соглашения, занимают и 
впредь будут занимать пози
цию, 'Продиктованную интере- 
са.ми своей безопасности, ин- 
тереса.ми европейской и все
общей безопасности.

Международные отноше
ния послевоенного периода, 
отметил далее глава совет
ской делегации, требуют о т ,. 
ООН активизации усилий по 
выполнению ее центральной 
задачи— поддержанию мира, 
сосредоточению возможно
стей и деятельности ООН на 
этом решающем направле
нии.

Ввиду этого Советское 
правите.чьство вносит на 
расс.мотрение XXIV сессии 
Генеральной Ассамблеи в 
качестве важного и срочного 
вопрос «Об укреплении меж
дународной безопасности». 
А. А. Гро.мыко призвал все 
государства —  члены ООН 
подойти к обсуждению этого 
вопроса и к принятию соот
ветствующего решения с 
сознанием высокой ответст
венности' за судьбы мира.

Важным условием разряд
ки международной напря
женности, укрепления безо
пасности народов, продолжал 
он, должен стать вывод 
войск с территорий, оккуаи-. 
рованиых в результате дей
ствий вооруженных сил одг 
ии.х государств против дру
гих государств и народов, 
отстаивающих завоеванную 
и.мн в результате крушения 
колониа.чыюй систе.мы неза
висимость и свою территори
альную целостность. Инте
ресы мира требуют , также, 
чтобы ООН добивалась не
укоснительного выполнения 
соответствующих решений 
Совета Безопасности о выво
де оккупационных войск с 
чужих территории, чтобы не 
допускалось обхода или игно
рирования таких решений, 
заявил А. А. Громыко.

Укреплению международ
ной безопасности во многом 
способствовало бы немед
ленное прекращение всех 
мер по подавлению^ освобо
дительных движений наро
дов. еще находящихся под 
колониальным управленпе.м, 
и предоставление всем этим 
народам незавнси.мости. 
Освобождение последних ко
лониальных территорий оз
начало бы завершение вы
полнения требований Дек
ларации ООН о предостав
лении независимости коло
ниальным странам и наро
дам, принятой почти десять 
лет назад.

Советский Союз предла. 
гает, продолжал А. А. Гро
мыко, чтобы Генеральная 
Ассамблея призвала прави
тельства строго следовать 
в своих международных от-

яошекиях принципам мир
ного сосуществования госу. 
дарств, независимо от их со
циального строя —  принци
пам суверенитета, равнопра
вия, территориальной непри
косновенности каждого го
сударства, нев.мешательства 
во внутренние дела, уваже
ния права всех народов сво
бодно избирать свой обще
ственный строй. Все возни
кающие между государства
ми споры должны разре
шаться иск.лючительно .мир
ными средствами, без при
менения силы или угрозы, 
силой.

По мнению Советского 
правительства, заявил

А. А. Громыко, вполне наз
рел вопрос о том, чтобы го
сударства взялись за прак
тическую работу по созда
нию эффективных регио
нальных систе.м безопасно
сти в различных районах 
мира, основанных на совме
стных усилиях. всех госу
дарств соответствующих 
районов и действующих в со
ответствии с положениями 
Устава ООН.

Он выразил удовлетворе- 
»ие тем, что в последние 
месяцы отмечается опреде
ленное нарастание интере
са в Европе к предложению 
о созыве общеевропейского 
совещания.

Советское правительство 
отмечает как конструктив
ный шаг инициативу одного 
из европейских нейтрал.ь- 
ных государств —  Фннлян- 

„дии. направленную .к то.му, 
чтобы начать практическую 
подготовку к проведению 
этого совещания.

В последнее вре.мя, про
должал глава советской де
легации, начинает проби
вать себе дорогу идея соз
дания эффективной систе.мы 

коллективной безопасности 
в Азии.

Эта идея по существу 
пронизывает решения изве
стной Бандунгской конфе
ренции. Прошедшие со вре
мени ее проведения годы 
лишь подтвердили, что си
стема коллективной без
опасности в Азии, которая . 
служила бы народам азиат
ских стран в самом живо
трепещущем вопросе —' 
вопросе о мире и безопасно
сти, необ.ходима. Над ее соз
данием должны думать и 
работать все государства 
этого района, независимо от 
различий в обществецном . 
строе, пото.му что она будет 
служить интересам каждого 
из них.

Министр иностранных 
дел СССР затем сообщил, 
что Советский Союз вносит 
на расс.мотрение делегатов 

проект «Обращения Гене
ральной Асса.мблеи ООН ко 
всем государствам .мира по 
вопросу об укреплении меж
дународной безопасности». 
Мы призываем все делега
ции, сказал он, тщательно 
изучить этот документ и вы
ражаем готовность более 
детально разъяснить в ходе 
сессии отдельные его поло
жения, равно как принять 
участие в консультациях с 
целью согласования оконча
тельного текста обращения.
- А. А. Громыко отметил, 
что безопасность народов во 
многом зависит от успехов 
в борьбе за прекращение 
гонки вооружений, поглоща
ющей ежегодно свыше 200 
млрд, долларов.

С точки зрения интересов 
мира, подчеркнул он, важ
но обеспечить, чтобы в До
говоре о нераспространении 
принял участие максималь- 

"но широкий круг государств, 
особенно те, которые облада
ют материально-технически
ми возможностями для соз
дания ядерного оружия или 
могут сравнительно быстро 
достигнуть этого уровня.

Не Советский Союз, не 
социа-лнстнческие государст
ва несут очветственность за 
то, что четверть века назад 
была начата гонка ядерных 
вооружений, заявил глава

советской делегации. С на
шей стороны неизменно вы
двигались предложения о ре
альных .мерах прекращения 
этой гонки, о .мерах разору
жения, вплоть до всеобщего 
и полного. Этой линии наша 
страна- следует и сейчас.

Советское правительство, 
отметил А. А. Громыко, 
придает большое . значение 
всяким шагам, направлен
ным на сдерживание гонки 
стратегических вооружений.

Стучатся в дверь такие 
меры, как прекращение про
изводства ядерного оружия 
и ликвидация всех его запа
сов, с те.м чтобы ядерная 
энергия была использована 
только для лгирных целей, 
запрещение подземных ис
пытаний ядерного оружия, 
создание безъядерных зон в 
различных районах мира, 
запрещение использования 
морского дна в военных це
лях. Радикальные шаги в 
области ядерного разору
жения возможны в то.м слу
чае. если они будут осуще
ствляться всеми ядерны.ми 
державами, а не только не
которыми из них.

Глава советской делега
ции сообщил, что руковод
ствуясь желанием поставить 
вне закона химические и 
биологические средства ве
дения войны. Советский Со
юз совместно с Польской 
Народной Республикой. Вен
герской Народной Респуб
ликой, Монгольской Народ
ной Республикой, Народной 
Республикой Болгарией, Со
циалистической Республи
кой Румынией и Че.хосло- 
вацкой . Социалистической 
Республикой вносит на рас
смотрение X.XIV сессии Ге
неральной- Асса.мблеи ООН 
вопрос «О заключении кон
венции о "з ® 5ещенйи разра
ботки, производства и на
копления хи.мического и бак
териологического Абиологн- 

ческого) оружия и его_ унич
тожении». И представляет 
проект соответствующей 
менщународной конвенции.

Советский Союз, другие 
социалистические государ
ства,- ск-азал в заключение 
А. А. Гро.мыко, твердо убе
ждены в то.м, что последо
вательность в осуществле
нии по.читики мира, широ
кое объединение усилий в 
интересах предотвращения 
войны и укрепления между
народной безопасности, ре
шительные совместные дей
ствия в это-’ii направлении 
дадут большие положитель
ные результаты. Но это тре
бует ясно выраженной доб
рой волн государств к со
трудничеству в пользу ми
ра, требует от всех госу
дарств готовности к коллек
тивным мирны.м акция.м.

Советский Союз, как и 
прелсде, готов к тако.му со
трудничеству, он будет и 
впредь вносить свой, вклад 
в осуществление высоких 
целей Объединенных На
ций.

На сегодняшнем утрен- 
не.м заседании Ассамблеи 
также выступил министр 
иностранных дел. Японии 
Аити. Он подчеркнул, что 
Япония придает большое 
значение борьбе за полное и 
всеобщее разоружение. Аити 
указал, что Япония, как 
морская держава, жизненно 
заинтересована в предотвра
щении гонки вооружений на 
дне .морей и океанов. «В 
первую очередь Япония 
придает огро.мное значение 
запрещению раз.мещения 
ядерного оружия на дне мо
рей и океанов. Что касается 
хи.мического и бактериоло
гического оружия, которое 
подобно ядерно.му оружию 
может быть использовано 
для массового уничтожения 
людей, то настоятельно не
обходимо подтвердить за
прещение его использова
ния, запретить разработку 
и производство этого ору
жия и уничтожить его запа
сы», •— сказал министр 
иностранных дел Японии.

С О В М Е С Т Н О Е  У Ч Е Н И Е  В О Й С К
(С о гл а сн о  п л а н у  подготов

к е  О б ъ е д и н е н н ы х  Воору
женных Сил г о с у д а р с т в  —  
тцаетннков Варшавского 
Договора, в 3-й л е к а д е  с е н -  
*я!^я на т е р р и т о р и я  ПНР.

будут проведены совмест
ные учения войск союзных 
армий, в которых будут 
участвовать выде.ленные 
войска Вооруженных Сил

СССР, ЧССР,, ГДР и ПНР.
Цель этих учений— подве

дение итогов подготовки 
войск в 1969 году и даль
нейшее углубление дружбы

СЕВЕРНАЯ ИРЛАНДИЯ. Жители Белфаста и Лоп- 
дондерри продолжают укреплять баррикады, воздвигну
тые ими во время уличных боев.

Во многих городах Ольстера идут массовые рресты бор
цов за гражданские права. Полиции предоставлены ши
рокие полно.мочия задерживать всех «подозрительных» и 
держать их за решеткой без суда и следствия неопреде
ленное время.

НА СНИМКЕ: на одной нз улиц Белфаста.
Фото Ка.мера Пресс —  Т.ХСС.

ПРАГА, 19 сентября. 
(ТАСС). В Праге состоялось 
заседание правительства 
ЧССР, на котором были об
суждены. проекты народно
хозяйственного плана и госу
дарственного бюджета на 
1970 год, а также принципы 
эконо.мической политики 
правительства.

Как сообщает агентство 
ЧТК, проект плана преду- 
с.матривает укрепление еди
ного руководства экономи
кой и создание условий для 
последовательной консоли
дации народного хозяйства. 
Народнохозяйственный план 
остается основным инстру
ментом экономической по
литики государства.

План на 1970 год ставит 
задачу динамичного развития 
производства и повышения 
его эффективности.

В сельском хозяйстве план 
направлен на повышение 
технического уровня произ
водства и обеспечение бес
перебойного снабжения на
селения продовольственны
ми товарами.

Во внешней торговле пла
ном намечается более быст
рое расширение товарообме
на с социалистическими 
страна.ми и выравнивание 
платежного баланса с капи
талистическими странами.

Правительство одобрило 
далее сообщение об* оценке 
августовских ' событий и ре
зультатов принятых мер по 
ускорению внутриполитиче
ской консолидации и после-

Заседание правительства 
Цехословакии

довательному обеспечению
спокойствия, общественного 
порядка и безопасности 
ЧССР.

Августовские события 
1969 года, особенно в Пра
ге, Брно и других .местах, 
доказали, что контрреволю, 
дионные силы были проду
манно организованы и ста
вили своей целью массовое 
антигосударственное выступ, 
ление. Это.му в значитель
ной мере способствовала я 
враждебная зарубежная
пропаганда.

Успехи, достигнутые в 
политической борьбе против 
антисоциалистических и
контрреволюционных сил, 
являются результатом прин
ципиальной политической 
ориентации и решите.чьно- 
сти нового руководства 
КПЧ, которые проявились 
Б энергичных мерах госу
дарственных, хозяйствен- 

'ных и общественных орга
нов, а также результатом 
политической зрелости ра
бочего класса, который от
верг контрреволюци о н н о е 
антисоциалистическое вы. 
ступление.

Правительство высоко 
оценило самоотверженность, 
мужество и решительность 
органов общественной без
опасности, представителей 

народной милиции и Чехо
словацкой народной армии, 
которые доказали безогово
рочную преданность делу со- 
циализ.ма.

Критическая реакция
НЬЮ-ЙОРК, 19 сентяб

ря. (ТАСС). Речь президен
та CIILV Р. Никсона на 
XXIV сессии Генеральной 
Ассамблеи ООН вызвала 
критическую реакцию нью- 
йоркских газет.

Вьгступ.чение президента 
Никсона, пишет сегодня в 
редакционной статье «Нью- 
Йорк тай.мс», было в основ
ном «повторением старой 
американской политики». 
Газета высказывает резкое 
недовольство тем, что Ник. 
сон не показал готовности 
Соединенных Штатов по
мочь .международной орга
низации разрешить пробле
мы современного .мира и в

его речи «разочаровываю
ще отсутствовали конкрет
ные новые предложения».

Корреспондент «Ньк>- 
Иорк тайме» при СЮИ Ген. 
ри Таннер обращает внима
ние на тот факт, что речь 
Никсона «получила холод
ный прием» со стороны 
участников сессии.

1-(орреепондент «Нью- 
Йорк дейли ньюс» при ООН 
Мартин Кинг отмечает, что 
выступление президента 
Никсона разочаровало пред
ставителей малых госу
дарств— членов ООН, по. 
скольку в его речи были 
обойдены проблемы этих 
стран.

МИТИНГ ПРОТЕСТА У ЗДАНИЯ ООН
НЬЮ-ЙОРК, 19 сентяб

ря. (ТАСС); «МьГ требуем 
не.медленного возвращения 
домой всех а.мериканскнх 
солдат» — под таким ло- 
зунго.и состоялись вчера 
митинг и демонстрация у 
здания ООН в Нью-Йорке. 
Молодые борцы за мир при
шли сюда для того, чтобы

заявить решительный про
тест против агрессии Соеди
ненных Штатов во Вьетна
ме. Выступившие на митин
ге представители самых раз
личных а.мериканскнх орга
низаций, борющихся за мир, 
потребовали безоговорочно
го вывода всех американ
ских войск из Вьетнама.

СЪЕЗД КОММУНИСТОВ ШВЕЦИИ
_ СТОКГОЛЬМ. 19 сентяб

ря. (Т.-\СС). Сегодня здесь 
открылся XXII съезд Левой 
партии — ко.ммунисты Шве
ции. В работе съезда прини
мают участие более 250 де
легатов и гостей. На С'ьезде

присутствуют делегация ря
да коммунистических и ра
бочих партий. Делегацию 
КПСС возглавляет кандидат 
в члены ЦК КПСС, главный 
редактор газеты «Известия» 
Л. Н. Толкунов.

и братства по оружию со
юзных армий.

Учениями будет руково
дить .министр национальной 
обороны ПНР генерал бро
ни Войцех Ярузельский.
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ЧЕМ ПИОНАТ  
С Т Р А Н Ы  
ПО ХОККЕЮ

В повторном матче чем
пионата страны хоккеистов 
<Сибири> и московского 
<Спартака> 19 сентября, 
как и накануне, победили 
гости —  8:3 (2:0, 2:2, 4:1).

Киевсасие динамовцы, 
удивившие любителей хок
кея своими уверенными 
победалш над ко.мандой 
<Крылья Сов€тов> в Моск
ве, «преподнесли сюрприз» 
киевским болельщикам, на
чисто проиграв у себя до.ма 
армейской ко.манде из Ле
нинграда —  0:6.

(ТАСС).

ЦЕНА ИНИЦИАТИВЫ

ДЕСЯТЫЙ ТУР
М О С К В А , 20  сентиврж, 

(Т А С С ). В деоггом  ту р е  шахмат* 
ного чем пионата С С С Р  Васю
ков нобедйл Александр а Зай
цева, Л у ти и о в  п ро игр ал Г н л с л н -  
су. Встречи К упрей чи к —  Пет
росян, Савон —  А веркин, Смьн 
слов —  П олугаевский , Тайм а
нов —  Ш тей н, Гуф е ль д  —  
И го рь Зайцев закончились
ВНИЧЫВ!»

П а р тю ! Ге лле р  —  Фурмам, 
Валаию в —  Тукм анов, П ла то 
нов —  Та л ь , Холмов —• Ж ухо - 
BKtpcMft —  отлож ены . Свободен 
В Т игры  бы л Либерзон.

ЙОШКАР-ОЛА. (По те
лефону). В пятницу йош
кар-олинские любители фут
бола на стадионе «Друж
ба» впервые увидели «То.м- 

лес», команду заураль
ской зоны. Томские фут
болисты вышли на поле в 
таком составе; В. Бородин,
B. Томарев, Б. Фальковский,
C. Соболев, Ю. Ханин 
(А. Путинцев), Ю. Мелехин, 
В. Ивакин, В. Боровик,
A. Макушин, А. Абасов,
B. Суханов.

Присматриваться друг к 
другу, соперникам не при
шлось. На первой же минуте 
гости уже ^подавали угловой, 
который подхлестнул хозя
ев поля. Они повели атаки 
своим правым краем, во за
вершающих ударов ие полу
чалось.

На 11-й иияуте яападаю- 
щий хозяев Михеев ворвал
ся в штрафную площадь 
«Томлеса» и был сбит. Bnej>- 
вые за два года на стадионе 
«Дружба» был назначен 
1 1 -метровый удар, но капи
тан Хохряков не смог его ре
ализовать. Он пробил мимо 
ворот. Несмотря на этот кон
фуз, спартаковцы продолжа
ли атаковать, а у «Томлеса»

игра не шла. А . Макушвя,
В. Боровик и А. Абасов по
теряли связь с полузащитни
ками, редко открывались, 
чтобы начать атаку.

На 26-й минуте Хохряков 
реабилитировал себя и со 
штрафного удара забил гол. 
Только нерасторопность на
падающих хозяев раза три 
лишала их возможности уве
личить счет. Томичи же не 
создали ни одного опасного 
момента у ворот, соперников.

Однако после перерыва 
томлесовцы словно переро
дились. Они заиграли стара
тельно, красиво и чисто. Весь 
второй тайм перевес был на 
стороне гостей. Они были 
вознаграждены за это. За 
три минуты до конца А. Ма
кушин забил ответный гол.

Сейчас «Томлес» на седь
мом месте.

А . ЛЕСИН, 
зав. отделом газеты «Ма

рийская правда».* * *
Сообщаем остальные ре

зультаты тура; «Волгарь» —  
СКА —  0:0, «Сокол»— «Се
ленга» —  1:0, «Металлург» 
— «Аэрофлот» —  0 :1 , «Вол
га»—  «Калининец» —  1:0, 
«Рубин» — «Кузбасс* —  2:0.

шахматный матч экс-чемпиона Томской области А. Тузовского с читателями «Красного знамени»

Какой же ход сильнейший?
Прежде чем приступить 

к анализу хода, я процитирую 
письмо Б. Н. Шабанова. 
.Почему в шахматном матче,— 
пишет он,— судейская коллегия 
не дала на обсуждение чита
телей положение, возникшее 
после Г2-ГО хода А. Тузовско
го 12. Ла1 : dl ?  В таком слож
ном положении судьи сделали 
ход 12...g7 — g5, который яв
ляется слабым. Я возмушен 
таким судейством!. Прошу 
отменить ход 12... g7 — gS. 
Прекрасным ходом будет 
12... Ь7— Ь5“. Это не единст
венное письмо, в котором 
читателя высказывают сомне
ние в том, действительно ли 
g7—g5 — снльнейшмй ход. Об 
этом пишут А. Семенов, 
Ю. Ларионов, В. Хомяков,

В. Ипполитов, В. Рябов, 
Л. Абышев и даже целые 
группы шахматистов, напри
мер, Д. Чекунов, В. Са- 
ломатин, А. Дмитриев и 
В. Казанцев. Возникшая 
позиция после хода черных 
12... g7—gS расценена ими как 
трудная для черных. Предла
гая вместо хода .выигрываю
щий ‘ Ь7 — Ь5 с вариантом 
13. КрсЗ- ЬЗ g7—g5 14. с 2 -  
—с4 Кеб : d4 -ф 15. КрЬЗ — сЗ 
Ь5— Ь4-г16. КреЗ— d2 Лd5—а5 
17. Kpd2—сЗ Kd4— с6, все они 
не заметили ход 13. g2—g3. И 
если теперь 13... g7 — gS, то 
СП—h3-fKpc8~ 15. СИЗ— е6 
Kg8e7 16. Cf4e3 и большее, 
чего могут добиться черные,— 
это получить д м  фигуры 31

ладью, но не шестую фигуру, 
как утверждают авторы писем.

А теперь о создавшейся 
позиции в матче. Большинст
вом читателей был предложен 
вариант 13... Лб5— а5 14. d4 — 
— d5g5; 14  15. d5 ; сб Ь7 : с6.
Несмотря на определенный 
риск навлечь на себя новое 
возмушемие отдельных чита
телей, но учитывая все-таки, 
что этот вариант действитель
но предлагает большинство и 
он является лучшим для чер
ных, судейская коллегия пред
ложила его А. Тузовскому. 
Он согласился и сделал оче
редной ход. 16. ЛЫ— П.

Сейчас среди участников 
матча лидирует Н. А. Хомчук.

Приводим всю партию:
1. е2— е4 e 7 - e5
2. 12-14 e5— 14
3. КЫ -сЗ Фd8— h4+
4. Kpel —е2 d7—•d5
5. КеЗ— d5 Cc8-- g 4 +6. Kgl— 13 Kb8—c6
7. d2— d4 0 - 0 -0
8. Кре2— d3 1 7 -:F5
9. K13 : h4 15— (e4 +

10. Kp еЗ— c3 Cg4 ; dl
11. Cc 1 :14 .'Id8 ; d5
12. /lal : dl K 7 - go13. Cil—c4 Лd5■—a5
14. d4— d5 s5 ; 14
15. d5 :c6 b7:c6
16. ЛЫ—11

Ю. ФЕРАПОНТОВ, 
судья первой категория, 

.арбитр матча.

Е Щ Е  О Д И Н  М А Г А З И Н
В сеяе Калмакя колхоза 

«Рассвет» Первомайского 
района открылся магаэия но 
торговле товарами повсе

дневного спроса. Это уже 
третий новый магазин по
требительской кооперация. 

До конца года в различ

ных селах ж деревнях этого 
района будут сданы в ей- 
сплуатацню еще три мага
зина, в том числе в Бере-

ВОПРОС РЕБРОМ

Почему молока мало?
А  потому что потерялось 

■астроемяе. Впрочем, мы 
берем свая слова назад, ес
ли теории не допускает 
щ»шую связь потери моло
ка с потерей настроения. А  
откуда эта потеря берегся? 
Вроде бы я неоткуда. Забо. 
та о нас, животноводах, 
сейчас такая, какой рань- 
ше-то я во сие не виделось. 
Но это в масштабах страны: 
производство мяса и молока 
—  всенародная задача. В

нашем колхозе к производ
ству молока и мяса отно
сятся иначе. Мягко говоря, 
—  без настроения.

Нет посьткя в рационе 
коров. Как реагируют на 
это доярки? Возмущаются, 
требуют. А  у заведующей 
фермой Ф. И. Шершовой 
портится настроение. «Нет 
посыпки? ■— морщится она.

■— Ну и не надо».
Недавно доярка М. Крьт- 

еяла добавила во флягу с

молоком 14 литров воды. 
Мы ее — стыдить: мол, не 
первый раз это делаешь, 
до каких пор нас позорить 
будешь... А . зав. фермой ее 
же и защищает. Разговор 
на эту те.му только портит 
настроение. Совести у 
М. Крысиной не прибав
ляется.

Как на нашей ферме ус
танавливают жирность мо
лока? На глазок. Ла
борант Г. Мещеряко

ва считает, что нам не
зачем знать фактический 
процент жирности. Пере
убедить ее трудно, спорить 
бесполезно. Даже вредно —  
портится у человека на
строение, и, чтобы поднять 
его, наш лаборант прибега
ет к спиртному. Ну, а с не
трезвым работать —  дел на 
ферме не поправишь.

Да, великая вещь —  на
строение. Вот только о на- 
ше.м настроении никто не 
спросит. Каково на.м. при
нявшим высокие обязатель
ства?

От и.мени всех четырех 
доярок фер.мы

Е. ТУКМАЧЕВА.
Колхоз им. Тельмана 
Чаинского района.

п и с ь м о  ПОЛУЧЕНО ВЧЕРА

« РЯА ВОЛШЕБНЫХ 
И З М Е Н Е Н И Й  
М И Л О Г О  Л И Ц А ».. .

Ш 1 1
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«Что ж вы не покушали, 
ребятки?» Так шутливо бы
ло озаглавлено выступление 
общественных контролеров в 
многотиражной газете уни
верситета «За советскую на
уку» в декабре прошлого го
да. А не покушали ребята по 
простой причине: в сто
ловой главного корпуса 
университета их безобраз
но обслужили. Началось 
все с кассы. Четверо
контролеров наполнили под
носы н подошли к кассиру 
Лидии Ивановне Карма
новой. Щелкают счеты, на
зывается сумма. Но чек не 
отбивается — следующий! А  
следующему чек дали только 
после решительной просьбы. 
Контролеры ахнули: так при
митивно, так открыто, так 
бесцеремонно обходит кассир 
всякий контроль при расчете 
за блюда.. Попробовали сты
дить —- Лидия Ивановна не 
краснеет. Попробовали при

пугнуть — Лидия Ива:швна 
лишь руками махнула;

—  Мелко плаваете.
Через два дня в очередь к 

Кармановой становятся еще 
два контролера Обоих обсчи
тала, даже глазом не моргну
ла.

Материалы проверки мы 
послали в областное управле
ние инспекции по качеству 
товаров и торговле. Вскоре 
нам сообщили: Карманова на
казана и переведена в кухон
ные работницы. Но на работу 
Лидия Ивановна не явилась.

А вчера мы позвонили 
директору столовой, Aio 3 
треста столовых № 1 и 
узнали, что Карманова уже 
повышена в должности —: 
сейчас она заведует филиа
лами в студенческих столо
вых на ул. Вершинина.

А . ЛАГОВСКИИ, 
студент, председатель 

группы общественного кон
троля университета.

ВСТРЕЧА, к о т о р о й  НЕ БЫЛО, ИЛИ .-

« Х И М И Я »
Д М И ТР И Я  ИВАНОВИЧА
СЛУЧАИ, конечно, про

изошел во сне. За ис
ключением этого об

стоятельства все, что будет 
рассказано о Д.митрни Ива
новиче Смокотине, началь
нике угольного склада Том
ского гортопебыта, — чи
стейшая правда. Истин
ность ее подтверждают ак
ты проверки, составленные 
народ,ньши контролерами 
Ленинского и Кировского 
районов Томска.

Итак, встретились два 
Дм’итрия Ивановича, позна
комились:

—  Менделеев.
—  Смокотин.
(Не забудьте: Менделеев 

—  это во сне).
—  Служите, товарищ 

Менделеев? —  поинтересо
вался С.мокотин.

—  Хи.мией занимаюсь в 
основном, —  ответило науч

ное светило. —  Хи.мией, 
друг мой...

—  Так мы — коллеги! —  
обрадовался Смокотин. —  

Я тоже такую «химию» 
проворачиваю, ни одна со
бака не подкопается. Я 
ведь по сов.местигельству 
мелочишкой пробавляюсь: 
где сторожем, где рабочим...

Тут Смокотин осекся; кто 
его знает, что за человек. 
Брякнешь, ему как другу, а 
он окажется народным кон- 
тролеоо.м.

И, всхлипывая от жало
сти к себе. Смокотин стал 
загибать пальцы:

—  Директора мясоком
бината товарища Афанасье
ва знаешь? Этого я прижал. 
И то пришлось повозиться. 
Я е.му правду-матку в глаза 
режу. «Ваш уголь, —  гово

рю, —  лежит на нашей тер
ритории, и я не гаранти
рую, что он будет в сохран
ности». Он из себя овечку 
строит; «Как так?» Ну я 
его .мертвой хваткой; 
«И.ченно так, —  на.мекаю, 
—  че.м будете топить, если 
от реальной кучи угля оста
нется одна цифра на бу
мажке?» Он опять за свое: 
«Мы почти четыре тысячи 
в год плати.м по счету». 
«Так это, — говорю, —  
идет в доход организации. 
А что я от этого имею?» В 
общем, поставил он меня на 
ставку сторожа. Но что 
для -меня сорок рублей, ес
ли я на машину деньги от
кладываю? Звоню в мехко- 
лонну №  480 треста
«То.чсксельстрой»; «Кто 
будет охранять ваш уголь?» 
Слышу канючат старую 
песню:.«Мы за сохранность 
по счету...» «Пусть счет 
ваш уголь и охраняет», —  
пугаю. Подействовало,
офорлтили грузчиком. Тем 
же макаро.м объегорил мас- 
лосырбазу, махорочную 
фабрику, совхоз «Победа». 
В общем, наскреб две с по
ловиной сотни, помимо зар
платы. В месяц.

— ' Извините, приятель, 
— ' перебил С.мокотина собе
седник, — но, насколько я 
понял, моя специальность 
не и.меет ничего общего с 
вашей «хи.мией».

Повернулся и ушел.
...Наутро Смокотина побе

спокоили народные контро
леры. Это уже не во сне.

В. МОРОЗОВ, 
ревизор-контролер авто
транспортного управления.

Они с самого начала не 
поняли друг друга. Виктор 
Николаев-ич Козырев и 
Жизнь. Он хотел брать Ее 
розовыми пальчиками за 
горлышко. Она не давалась. 
Она кидала Виктора Нико
лаевича в бездну.

А когда он выходил от
туда, отбыв положенный 
срок, снова вставал трепе
щущий вопрос; как одолеть 
Ее, в которой нет счастья.

СВОЕОБРАЗНЫХ•  ИЗ ЖИЗНИ л ю д е й

Р У К И  в  В Р Ю К И ,  
У С  в  В И Н Е
чтобы и руки в брюки, и ус 
в вине, и нос в табаке.

Воровать нельзя. Триж
ды отсидел Козырев 
в местах, куда не при
веди, господь, никому. Но и 
работать не хотелось. Он

М И К Р О Б

выбрал стезю служения ок
ружающим. И прилично да- 
ющн.м. Действовал он по 
принципу того некрасовско
го Ваньки, для которого 
«коли плохо положили, ста
ло, не запрет». Осталась 
без присмотра . задвижка

■ ■ ш в н я в я в в м н н н в в м н н в н в в ш в н н в и и а в а н а н ш к ш в н н н п !
в  Ю М О Р Е С К А  жена ждет ребенка. А  ведь,

может быть, и не одного? Чи
тали, одна восьмерых роди
ла? Какое лeгкoмьicлиe при 
такой международной обста
новке. Я уже не говорю о та
ком потенциальном бедствии, 
как перенаселенность. За по
следние полвека население 
Земли удвоилось, и темпы 
размножения продолжают ра
сти. Уже сейчас такая давка ш 
троллейбусе, а что дальше...

Мне показалось, что он не 
скоро умолкнет, и я почти ма
шинально заткнул ему рот 
куском колбасы, в которой к 
этому времени появилось 
около миллиарда крайне опас- ’ 
ных микробов.

— С такими нервами вы 
долго не протянете, —  пере
жевывая краковскую, продол
жал Пеликанов. —  Впрочем, 
в наш век, пересыщенный ин
формацией, вы —  не са
мый издерганный экземпляр...

Немного подумав, я вылил 
на него пастеризованное мо
локо и пошел писать обьявле- 
ние об обмене жилплощади.

Районный суд оправдал ме
ня.

Ю. ТАРАН.

лудло в ЖКО «Томгипро- 
транса» — Козырев ее под 
мышку и сбыл детскому уч
реждению за четвертную. 
В другой раз зазевался до
моуправляющий «Томгипро- 
транса» .А. А. Лымарь, ос- 
таанл без надзора батареи 
отопления — и опять Ко
зырев возместился: до каких 
пор будет продолжаться 
эта бесхозяйственность? В 
дело надо пустить батареи. 
И пустил.

Начальник ЖКО Томско
го электромеханического 
завода Л. А. Масалаев 
ждал его в своем кабинете 
с распростерты.ми объятия- 
■ми. Леонид Алексеевич да
же рядиться не стал, а от
валил за все шесть секци
онных батарей, сорок руб
лей чохом. Да еще. чтоб не 
утруждать коммерсанта, 
снарядил за ними автома
шину, дав в помощь грузчи
ка.

о  в с ю  жизнь мечтал о 
культурном, эрудирован

ном соседе, с которым, как 
говорится, поведешься и с 
которого духовно наберешь- 
ся. и вот в нашем подъезде 
поселился Пеликанов, худо- 
ш,авь1Й мужчина с ищуш,им 
взглядом и перспективной 
лысиной. Заговорить с ним 
первым я постеснялся, так 
как почувствовал, что он лет 
на пять умнее меня. Однако 
он сам подошел и завязал бе
седу:

—  При первом же земле
трясении наше крупнопанель
ное здание рассыплется, как 
карточный домик, и все мы 
будем заживо погребены.

Я ему, конечно, не поверил 
и заявил, что за последнее 
тысячелетие землетрясений в 
наших краях не было.

—  Будут! —  убежденно 
сказал Пеликанов.

На следующий день, когда  
я нес из магазина колбасу м 
молоко, он попался мне на
встречу и спросил:

—  У вас какой марки холо
дильник?

Я сказал, что пока никако
го, но очередь на «Юрюзань» 
приближается.

—  Тогда займите на всякий 
случай очередь в больницу: 
через час в вашей колбасе 
появится миллиард микробов. 
Из них миллион болезнетвор
ных и несколько тысяч крайне 
опасных... Молоко советую 
кипятить, ибо пастеризация 
не гарантирует от ящура и 
бруцеллеза. А сколько яиц 
съедаете вы в неделю? В ва
шем возрасте холестерин —  
это враг номер один. Ин
фаркт-то помолодел, чуть ли 
не дети им болеют... Между
прочим, я заметил, что ваша

УЛЫБКА ХУДОЖНИКА

— Вы здесь работаете? Мне нужно нота
риальное свидетельство...

Рис. г. Миклашевского.
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К О Н К У Р С  О С Т Р О У М Н Ы Х
Л теперь несколько слор о 

полписях. которые чы no.iy- 
Ч14.1Н к риецнку, опубликован- 
ному в прошлом выпуске «СРи- 

лина» Повторяем рисунок, п 
вот подписи; « //в  пора ли

оглохнуть?» (И. Куликова, 
с. Зырянское), «Братиы, нет 
ли лишней пуговыиы?» (В. Са
фонов, г. Асино), что у
нас, ребята, в рюкзаках?» 
(В. Черкасова, с. Бакчар),

«Оставьте плрсс — лотоню по~ 
езлом» (Н  Серетинп, г. Кол- 
nawceo) и еще пачка других 
предложений. Ие очень, пря' 
МО скажем, не очень! Подбавь
те юмора, участники конкур
са!

На столе начальника от
деления уголовного розыс
ка Кировского райотдела 
УВД Н. И. Липатникова ле
жит дело по обвинению Ко
зырева в краже. Жулик в 
четвертый раз ■ получит по 
заслугам. Л как же его по
собники? Вроде бы скупка 
краденого тоже коим-то об
разом вознаграждается?..

К. БЕЛЯЕВ.

тштшштшштттшшшш
ПОСЛЕ ВЫСТУПЛЕНИЯ 
«ФИЛИНА»

м о ж н о
БЕЗ ОПАСКИ ОБРА
ЩАТЬСЯ ЗА ПОМОЩЬЮ 
В РЕМОНТНО-СТРОИ
ТЕЛЬНОЕ УПРАВЛЕНИЕ 
ОБЛБЫТУПРАВЛЕ Н И Я 
(УЛ. ШИШКОВА, 20).

Об этом засвидетельст. 
вовал начальник РСУ 
тов. Шашии, который со
общил, что факты, изло
женные в юмореске «Как 
нам пол перестилали», дей
ствительно имели ресто. 
Невнимательно, недобросо

вестно отнеслись к своим 
обязанностям работники, 
посланные на ремонт киар- 
тиры. Партийное и проф
союзное собрания коллек
тива обсудили выступление 
«Филина», виновные нака. 
заны: они предупреждены 
и лишены премии. У казано 
также на недостаточную 
распорядительность и опе
ративность заместителю на
чальника РСУ В. И. Паров- 
скому. «Филин» в свою 
очередь высказывает свою 
уверенность в том. что уж 
теперь-то жалоб заказчиков 
на РСУ облбытуправления I 
не будет. А качество рабо
ты сотрудников этого уп
равления будет фигуриро
вать в «Филине» только с 
положительной стороны.

зозке —  магазин-столовая.
Оборот товаров Перво

майского райпотребсоюза в 
этом году составит 6.385  
тысяч рублей.

«Сибирь
социалистическая»

Художники Сибири гото
вятся к 100-летию со дня 
рождения В. И. Ленина. 
1 декабря в Красноярске 
откроется очередная зональ
ная выставка «Сибирь соци
алистическая», на которой 
будут экспонироваться луч
шие произведения, воссозда
ющие образ Ильича, показьь 
вающие претворение его 
идей на зе.мле сибирской.

Около 400 авторов пред
ставили на предваритёльный 
прос.мотр живописные по
лотна, графические работы, 
скульптуры, произведения 
декоративно-прикладного ис
кусства.

Многие работы сибирских 
художников посвящены ме
стам, где жил и работал 
В. И. Ленин.

(Корр, ТАСС),

Редактор
А . Н. НОВОСЕЛОВ.

Томский областной драматический театр 
В среду, 1 октября

ОТКРЫТИЕ ТЕАТРАЛЬНОГО СЕЗОНА
ПРЕМЬЕРА Валерий Шаврин

I « М о и  3 H a . K o i v i t e i e »
(драма в 2-х действиях).

Режиссер В. Ф. Дубенский. Художник В. Н. Ор
лов.

Начало —  в 19 час. 30 мин. вечера.
Открыта предварительная продажа билетов с 20 

сентября в кассах театра и у уполномоченных те
атра.

Прини.маются заявки иа коллективный просмотр 
спектаклей театра. .

ТЁЛГВШиНИЕ
В КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО
21 сентября. Большой зал —  

«Бей первым, Ф р е д и »  —  9. 
10-50. 12-40, 14-30, 16-20. 18-10, 
20. 21-50. Фильм для  взрослых.

Малый зал —  «Опасный по> 
л е т »  —  10-40. 12 20. 14. 15-40,
17- 20. 19, 20-40, 22-20. «Она за
щищает Р о ди н у»  —  9.

Зал кинохроники —  «Чем пи 
онат мира по спортивной гим
настике»,  «У д и в и те ль н ы й  мио 
дв и ж ени я»,  «Гр а ц и и  оспарива
ют пр и зы » —  9-30, 11-50. 14-10.
16- 30. 18-50. 21-10. К 100-летию
со дня  рождения В. И. Лочииа: 
«Вла ди м и р У л ь я н о в » ,  «Знамя 
над миром» —  10-35, 12-55,
15- 15. 17-35. 19-55.

22 сентября. Большой зал —  
«Серенада большой лю бви»

—  9. 10-50. 12-40. 14-30, 16-20.
18- 10, 20. 21-50.

Малый зал —  «Серенада 
большой лю бв и» — ■ 9-30. 11-20,
13- 10. 15. 16-50, 18-40, 20-30.
22-20.

Зал кинохроники —  «Чехо
словакия. Год и спы таний » —
9. 12-10, 15-15, 18-20, 21-25.
«Токи йская олимпиада» —  
10-15, 13-25, 16-30, 19-35.

«ОКТЯБРЬ»
21 сентября. Голубой зал -г- 

«Бей первым, Ф р е д и »  —  9.
10- 50. 12-40. 14-30, 16-20. 18-10, 
20. 21-50. Ф ильм  д л я  взрослых.

Зеленый зал —  «Опасный по
л е т »  —  10 20. 12-15. 14-10 18.
19- 55. 21-50. Д л я  детей —
« П у с т ь  св ети т»  —  9-05. К 50-ле
тию советского кино* «Ещ е раз 
про любовь» —  16-05.

22 сентября. Голубой зал —  
«Серенада большой любви» —
9. , 10-55. 12-50. 14-45. 16-40,
18-35. 20 30, 22-25.

Зеленьгй зал —  «Серенада 
большой лю бви» —  1 0 8 0 , ’ 2-25,
14- 20. Л6-15. 18-10. 20-05^ 22.

Л л л  детей  —  в плену
у волиюбнина» —  о 1 о.

имени И. ЧЕРНЫХ
21 сентября. Большой зал —  

«Бей первым, Ф реди »  —  9-i'5. 
Ю-.5.'=:. 12-45. 14-35. 16-25, 18-15,
20- <̂ 5. 21 55.

Малый зал —  «С ангам » fABe 
серин) •— 9-20, 12-30, 15-35,
18-'’О, 21 45.

22 сентября. Большой зал —  
«Серенада большой любви» —
10. 12, 14. 16. 18. 20. 22. - 

Малый зал —  «Серенада
большой лю бви» —  9-30, 11-30, 
13-30, 15-30. 17-30. 19 30. 21-30.

«ПИОНЕР»
21 сентября —  «Часы капи

тана Энр ико» —  9, 10-35. 12-10. 
13-45, 15-20. 16-55. Для п.’.рос- 
лы х —  «Похищ ение девушек»
—  18-30, 20-20, 22-10.

22 сентября —  «Мой папа —  
к а пи тан»  - П 1П pi р" г> •■'О. 
13-55, 15-30. 17-05. Для взрос
лы х —  «Опасный п о лет»  —
18- 40, 20 20. 22.

«СИБИРЯК»
21 сентября —  «Я куп и л  па

п у »  _  9-30, И .  «Похищение
девуш ек» —  12-30, 14-15, 16.
17- 15, 19 30, 21-15.

22 се1ггября —  «Та ть я н и н
день» - -  9 30. 11-15. «П охищ е
ние девушек» - 12 55. 14-40,
16- 25. 18 10. 19-55. 21 40.

ГОРОДСКОГО САДА
21 сентября -  «Убий ств о в

тихом квартале» —  13. 15. 17.
19, 21.

Д ля  детей —  «Это случилось 
в м или ц и и »  -  11-30.

22 сентября -  «В  день
свадьбы» —  14-20, 16, 17-30,
19- 20. 21.

Для детей —  «Б о льш и е хло
поты из-за маленького маль
чика» —  12-40.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
ЭНЕРГЕТИКОВ

21 сентября - « Л е т я т  жу« 
равли» —  15. «Бомбей в объя
тиях ночи» —  17 15, 19, 21.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

21 сентября — «Колония 
Ла н ф и е р »  “  13. 17. 10. 21.
«На боевой повозке Ж и ж к и »  —  
10 «Р еспубли ка Ш к и д »  —
11- 30.

КЛУБ
МЕ.ПЬКО.МБИНАТА

21 сентября «Он убивать 
не хотел»  - -  21.

22 с'ентэЧбря «Любовь Се
рафима Фролова»  -  19 21.

«БЕЛОЕ ОЗЕРО»
21 сентября —  «А нж ели ка и

король» —  12. 13-50, 15-40,
19-20, 21-10.-

22 сентября —  «Убий ств о в 
тихом квартале* —  12, 13-50,
15- 40, 19-20, 21-10.

В ОС К Р ЕС ЕН Ь Е, 21 сентября
17.00. Вам, малыши! Фильм

«Новыё приключения операто
ра Кыпса». 17.20. Экран — 
школьникам. Телевизионный 
журнал «Любителям прирг-*,ы>. 
Художественный фильм «Кот- 
тик». , 19.15. Наши гости. 19-4<Л 
Хроникально - документальный 
фильм «Красные рьшари*.
20.25. «Творчество томичей».
20.55. Художественный фильм. 
22.00. Эстрада наших друзей.

П О Н Е Д Е Л Ь Н И К ,  22 сентября
19.00. Населению о граждан

ской обороне. 19.15. г’ород 
моей мечты. 19.30. «С пе»'Ч^-й о 
боатстве великих наоолпг» . 
Поет ВиргилиА'с Норейка. 19 50. 
Земля и люди. 20.20 Ноязсти. 
20.35. Лшгмментальный теяеьч- 
.знонмый фильм «Маршрутом 
Колумба».

Томский государственный 
университет объявляет, что 
в четвеог, 2 октября, в 14 
час, 30 мин., в аудиторий 
№ 144 главного корпуса 
университета, на заседании 
совета по присуждению уче
ных степеней по химическим 
наукам состоится 
ЗАЩ ИТА ДИССЕРТАЦИИ

на соискание ученой сте
пени доктора химических 
наук В. И. Даниловой на те
му: «Электронное строение, 
спектры и некоторые фи.знко- 
химнческие свойства алифа
тических и ароматических 
соединений*.

С диссертацией можно, оз
накомиться в научной библи
отеке ТГУ.

Релакцип газеты «Красное 
знамя» требуется квалифици-  ̂
рованная машинистка.

Обоащаться в чаСы оабо- 
ты (пр, им. • Ленина, 66, 2-й 
этаж, комната Л"> 4).

Городское профессионально, 
техническое училище JS» 1

ОБЪЯВЛЯЕТ НАБОР
учащихся на вечерние кур
сы повышения квалифика
ции по следующим чрофес. 
сиям: токари, слесари.ре- 
моитшши, электромонтеры, 
слесари . инструментальщи

ки.
Па курсы принимаются 

рабочие всех -предприятий, 
идюющие 2-й, 3-й, 4-н раз
ряды.

При поступлении иеобхо. 
димо иметь. направление 

предприятия, справку о раз
ряде, заявление.

Начало занятий — с 1 ок. 
тября 1969 гола, с 18 час.

Здесь -же требуется ма. 
стер производственного обу
чения по ое.ч,"жту 1РО.ЧЫШ- 
лениою пбопудования.

.Адрес училища г. Томск, 
пер. Подгорный, 11.

Наш адрес
телефоныи

А д р е с  р е д а к ц и и  г 1ом сн.  
п р о с п е к т  Л е н и н а  66

1 с л е ф о н ь  о т в е т  с е к р е т а р я
—  2 -4 1 -1 9  с е к р е т а р и а т а  —^
2 -4 2 -4 0 :  о т д е л о в  п а о т и й н о й
ж и з н и  —  2 -5 2 -2 3  п р о п а г а и д Ь !
—  2-4 7  4э п р о м ы ш л е н н о с т и ,
н е ф т е г е о л о г и и  с т о о и г е л ь с т в а  
и т р а н с п о р т а  —  2-37 75 с е л ь -  
с м о х о з . т й с т в е н н о г о  —  2 -3 7 -3 9 ;
н л у и и  и ш к о л  —  2 -4 2  46; со .  
в е т с м о г о  с т р о и т е л ь с т в а  и б ь 1та.
—  2 37 77 п и г е м  и р а б^ »л*> ко -
р о в с м о и  с е т и  -  2 -3 7  38 и
2 - Л  47 и н ф о о м а и и и  — 2 5>-tol,
О у х ^ а л т е о и и  и о т д е л а  о б ч и в л ё -  
мии _  2 К7 36 с т е м п г  р а ф и с т м м
—  2-52 02

К302430 Заказ Л? 5514

г Сомси, типография 
областного управления по  

печати.
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